
¿POR QUÉ le tiene tanto miedo Andrés Manuel
López Obrador a Felipe Calderón? Si bien
el presidente de México ha sido un mago para
inventarse enemigos, no deja de llamar la atención
cómo una y otra vez insiste en culpar de sus males
al panista, incluso olvidándose de Enrique Peña
Nieto.

AYER BASTÓ con que un policía federal, uno solo,
pidiera que el ex mandatario los representara en su
litigio contra el gobierno federal... y Alfonso Durazo
salió de inmediato a culpar a Calderón de estar detrás
del movimiento de uniformados.

LO CURIOSO es que no es la primera vez que
el lopezobradorismo enfila sus baterías contra
el michoacano. Hace apenas un par de semanas,
las legiones de redes sociales que responden a
los deseos de Palacio Nacional estuvieron

difundiendo una noticia que sabían era falsa:
la supuesta detención del hijo de Calderón por
tráfico de drogas. Inclusive los jilgueros de la 4T
se aventaron a decir que la culpa era del ex Presidente...
¡por no desmentirla!

Y OBVIAMENTE ayer se repitió él linchamiento
de Felipe Calderón en redes sociales, como
si las improvisaciones en la creación de la Guardia
Nacional se pudieran resolver a punta de tuitazos.

• • •

SE SUPONIA que la reforma al sistema de pensiones

propiciaría que, vía las Afores, los trabajadores
tuvieran una jubilación digna. Y ahora resulta que,
en promedio, sólo recibirán el equivalente al ¡5 por
ciento! de su último salario mensual. Es decir,
ni en un año ganarán lo que ganaban en un mes.

LAS COSAS para la burocracia dorada de Pemex
y de la CFE son muy diferentes, pues no sólo
reciben su sueldo íntegro, sino que además obtienen
incrementos anuales y todo tipo de beneficios y
descuentos adicionales. Y no sólo eso: mientras

la aportación de la empresa para un trabajador
"particular" es del 6.25 por ciento, a los petroleros
les abonan ¡el 16 por ciento! Y luego se preguntan
por qué las finanzas de Pemex son inviables.

• • •

VAYA palo le dieron a Yeidckol Polevnsky en el
Tribunal Electoral. El organismo revirtió la sanción
impuesta por Morena a Alejandro Rojas Díaz Durán
a quien le habían quitado sus derechos partidistas
durante tres años por criticar a la actual dirigencia
nacional.

AHORA, la presidenta morenista tendrá
que aguantarse el coraje. Y no sólo eso: también
tendrá que enfrentar al senador suplente en
el proceso de renovación de la dirigencia
del partido, en el que ella busca la reelección,
Bertha Luján se perfila como la candidata
oficial y Rojas seguramente se convertirá
en el candidato incómodo.
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LAS KtrUKMflS

legislativas que
anunció la Jefa de
Gobierno, Claudia
Sheinbaum, para
fortalecerla estrategia
de seguridad resultaron
de mayor alcance que
lo que se esperaba.
LA TIRADA es que
tanto ministerios

públicos como jueces
que desempeñen
mal sus funciones
enfrenten mayores
responsabilidades.

YA RESERVA de
conocer el texto final,
todo pinta para un
próximo ¡choque de
poderes!

AUNQUE lo duden,
hubo diputados que no
se sorprendieron del
murmullo de insultos

que el miércoles soltó
el presidente de la Mesa
Directiva del Congreso,

Jesús Martín del

Campo.

Y NO se inmutaron...

¡porque aseguran que
no era la primera vez
que lo hacía!, salvo
que ahora se escuchó
fuerte, claro... y quedó
grabado.

QUIZÁ por eso el
legislador de los ajos y
las cebollas se fue por
la fácil y dijo ayer que
no es su voz, que todo
fue un montaje.
PERO CUANDO le

preguntaron si se
sometería a una

prueba fonética para
comprobarlo, contestó
que no... porque sería
imposible que él
hubiera dicho eso.

NO SÓLO posible,
diputado, sino
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El régimen actual cestá cometiendo
atentados graves contra la cultura.
La peligrosidad de1 la ignorancia.

Ignorancia y poder
La señora le dijo a su marido: 'Ta

ra celebrar nuestros 10 años de
casados (nota bodas de alumi

nio) iremos a un crucero de seis días
y haremos el amor todas las noches".
Ella no quería ya tener más hijos, y el
esposo sufría de mareos. Fue enton
ces el señor a la farmacia y compró
seis condones y seis parches contra el
mareo. Al día siguiente la mujer le dijo:
"Encontré otro crucero mejor. Dura 10
días". Volvió el señor a la farmacia y
compró 10 condones y 10 parches con
tra el mareo. Un día después la señora
volvió a decir: "Hallé otro crucero aún
mejor. Dura dos semanas". Fue el se
ñor y pidió 14 condones y 14 parches
contra el mareo. El farmacéutico no
pudo contenerse ya Le preguntó al se
ñor: "Perdone la curiosidad: ¿por qué
coge usted tan seguido si se marea tan
to?"... Doña Jodoncia iba con su espo
so don Martiriano por la playa cuando
vio a una mujer a quien natura había
dotado con extrema prodigalidad: tur
gente era su busto; exuberantes sus
caderas; opulentas las redondeces de
sus piernas y muslos. "¡Qué barbari
dad! exclamó doña Jodoncia escan
dalizada. ¡Si yo tuviera un cuerpo tan
provocativo como ése no saldría jamás
de mi recámara!". Dijo don Martiriano,
humilde: 'Yo tampoco"... A los incul

tos no les gusta la cultura La miran
con recelo, como a cosa de peligro, o
la consideran adorno inútil, supérfúlo,
como decía uno por decir "superfiuo".
Mi inolvidable tío Rubén Aguirre, her
mano de mi madre y papá del Profesor
Jirafales, igualmente inolvidable, solía
decir: "Los viajes ilustran... a los ilus
trados". Tenía razón: sólo el que sabe
puede saber más. Si bien en ocasiones
la sabiduría da poder, el poder nunca
da sabiduría La ignorancia sólo causa
más ignorancia De ahí los atentados
contra la cultura que está cometiendo
el régimen actual. Los desatentados
cortes que se han hecho al presupues
to de las instituciones culturales han
puesto a algunas de ellas al borde de
la desaparición. Lejos de mí la teme
raria idea de una república gobernada
solamente por sabios. Los sabios saben
poco del arte de gobernar. Pero los
ignorantes saben aún menos. De la
ignorancia con poder líbranos, Señor...
El pescador llegó de regreso al puerto
llevando un colosal pez vela, el más
grande que en esas playas se había
visto. Lo pescó después de varias horas
de fatigosa lucha como en El Viejo y
el Mar, de Hemingway. Muy oigulloso
estaba el pescador haciéndose tomar
fotografías junto al enorme pez cuan
do pasó un hombrecito que llevaba

una docema de pequeños peces col
gados dell hilo de su anzuelo. El tipo
que habita pescado al gran pez vela
miró al otero con mirada desdeñosa El
hombrecito se volvió hacia él y le pre
guntó com voz de lástima: "¿Nada más
uno pescaste?"... Cierta señora que iba
en taxi seinquietó al ver que el taxista
manejabai con extrema velocidad y en
forma pelligrosa "Tome precauciones
por favoir le pidió. Soy madre de
12 hijos, y estoy esperando otro". El
taxista se? amoscó. "¡Doce hijos y está
esperandío otro! le dijo a la mujer.
¿Y me pidie a mí que tome precaucio
nes?"... Uto tipo le comentó a otro: "Mi
esposa MIadanita pesa 160 kilos. Está
montandío a caballo para bajar de pe
so". "¿Y eso ha resultado?", preguntó el
otro. "Emccierta forma sí responde el
señor. Ell caballo ha bajado ya 60 ki
los"... Naljgarina fríe al parque a pasear
a su perriita Ahí se topó con Afrodisio,
que también paseaba a su perro. En
otro tiempo ella y él habían tenido
amores, y decidieron recordarlos atrás
de unos airbustos. Los dos perritos se
acercarom y vieron la ardiente escena
pasional., El perro, algo apenado, le
dijo a la iperrita: "No te fijes. Están
haciendo' lo que les dicta su instinto.
Espéremeos nada más que no se vayan
a quedar jpegados"... FIN.
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El problema real será si ¡a estrategia
para combatir la violencia no funciona,
no las protestas de los policías contra
la Guardia Nacional

Las protestas
"Es curioso cómo los activistas sociales

suelen protestar contra las únicas
cosas que tienen una oportunidad

creíble de lograr su;s propósitos".
Craig Bruce

Si realmente se hulíiieran rebe
lado 30 mil polidais federales,
el Presidente no haibría podido

menospreciar el movimiemto. Quizá la
mayoría de los policías e;stén moles
tos por su incorporación ;a la Guardia
Nacional, pero solo unos cientos par
ticiparon en las movilizaciones. No se
necesitan más para bloquear vías de
comunicación.

Los bloqueos son populares por
que funcionan. Generan atiención a los
agravios. En muchas ocas ¡iones llevan
a las autoridades a resolver problemas
que en otras circunstancias habrían
dejado como estaban. Es verdad que
dañan a terceros inocente; s, pero esto
no les importa ni a los organizadores ni
a las autoridades. Por eso el gobierno
de López Obrador ha aniunciado que
no piensa utilizar la fue:rza pública
para levantar bloqueos.

López Obrador ha argumentado,
como tantas otras veces, une hay "ma
no negra" detrás las protestas. Y no
sorprende. Él conoce má¡s que nadie
la forma en que las organizaciones po
líticas manipulan las protestas. ¿Cuán
tas manifestaciones y bloqueos fueron
instigados en el pasado por activistas
de Morena y de otras agrupaciones

cercanas? ¿Se acuerda usted de las
violentas protestas y saqueos después
del gasolina/o del lo. de enero de
2017? También entonces hubo ma
no negra, como bien lo sabe Andrés
Manuel.

El Presidente ha hecho de la Guar
dia Nacional la columna vertebral de
su estrategia para combatir la inse
guridad y la violencia. No sé si sea la
mejor de las apuestas, pero la solución
es muy similar a las que trataron de
aplicar sus dos inmediatos predece
sores, Felipe Calderón y Peña Nieto.
Cuando tres presidentes de tres par
tidos políticos promueven la misma
estrategia quizá haya que darle a esta
la oportunidad de funcionar.

A mí no me inquieta que la Guar
dia Nacional tenga mando y estructura
militares. No creo que los soldados o
los marinos violen los derechos bu
manos más que los policías civiles. La
resistencia a la militarización en el
pasado vino de Morena y sus aliados,
por lo que no deja de ser paradójico
que hoy sean ellos los que impulsan la
solución militar; pero la mayoría de la
gente que vive en zonas de gran vio
lencia me dice que prefiere una policía
militar que la inseguridad y la violencia
que agobian a sus comunidades.

Los policías que han protestado
contra la Guardia Nacional lo han
hecho por varias razones. Algunos
no quieren perder antigüedad y pres
taciones al incorporarse a la Guardia,
pero este tema se puede superar sal

vaguardando los derechos laborales
de quienes sean transferidos. Otros
no quieren quedar bajo un mando
militar, pero ya es inevitable. Algunos
más se quejan de que no han sido
seleccionados para ser transferidos
porque no cumplen con los requisi
tos, por ejemplo, la condición física.
Otros no quieren ser evaluados, pero
el Presidente que derogó las evalua
ciones para los maestros insiste en
mantenerlas para los policías. López
Obrador sostiene que las protestas
no son justas porque ningún policía
perderá su trabajo, aunque algunos
no están satisfechos de dejar de ser
policías federales par a cuidar, digamos,
parques públicos.

A final de cuentas el Presidente
superará la resistencia. Una rebelión
de 30 mil elementos hubiera puesto
en jaque a su gobierno, pero esta, de
unos cuantos cientos, que solo afecta
a quienes piensan que tienen derecho
de usar las vías de comunicación, no
le generará dificultades. El verdadero
problema vendrá después, si la tan
cacareada Guardia Nacional no reduce
la inseguridad y la violencia.

• LA MANO NEGRA
Dice Alfonso Durazo que Felipe Calde
rón es la verdadera fuerza detrás de las
protestas de la Policía Federal. ¡Quién
hubiera dicho que el ex Presidente
conservaría tanta influencia seis años
y medio después de dejar el poder!
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KIOSKO
Corrupción morenovallista, la deuda de Barbosa

Luis Miguel
Barbosa Huerta

El gobernador electo de Puebla, Luis Mi
guel Barbosa Huerta (Morena), nos
confían, busca aclarar los pendientes aso
ciados con posibles actos de corrupción
del morenovallismo. Sin entrar en abier
tas disputas y sin siquiera la necesidad
de verse directamente involucrado en la

persecución de exfuncionarios, nos expli
can que don Luis Mguel —quien entrará
en funciones el próximo 1 de agosto— ha
orientado sus apuestas al trabajo que rea
lice la Auditoria Superior de la Federa
ción (ASF) para buscar responsables. En
este contexto, nos detallan, para nadie es
un secreto que la ASF —que depende de

la Cámara de Diputados— ha detectado anomalías en la com
probación de 7 mil 300 millones de pesos en el gasto de 13 fon
dos federales de 2004 a la fecha; siendo de esa cantidad, 7 mil
242.6 mdp correspondientes a la era morenovallista (2011 a 2018)
en rubros como salud, educación y seguridad Está por verse,
nos dicen, para cuánto alcanza la mano dura
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Alejandro
Tello
Cristeraa

GN, la manzana de la discordia
Nos cuentan desde Zacatecas, que tanto el go
bernador Alejandro Tello Cristema (PRI),
como la superdelegada Verónica Díaz Ro
bles se han colgado la medalla de ser los ges

tores de la llegada de la Guardia Nacional a la entidad para
atender los puntos considerados como focos rojos. La cuestión,
nos detallan, es que el arribo de esta nueva corporación a Za
catecas ha sido cacareado por ambos funcionarios como si se
tratara de un premio; sin embargo, a ambos les han tundido,
pues mientras se paran el cuello, ninguno de los dos presume
sobre las instalaciones donde pernoctarán y se establecerán los
elementos. Así, nos dicen, la sociedad zacatecana espera que
también ambos gobiernos den la cara y asuman su responsa
bilidad por si surge algún los hechos de violencia.

De transparencia y ausencias políticas
Quien no sabe si anda perdido o de parranda, porque nada
más no aparece, nos platican, es el presidente del Instituto
Coahuilense de Acceso a la Información (ICAI), Luis Gonzá
lez Briseño. Su desaparición de la escena pública, nos dicen,
se dio luego de un revés del Inai a una negativa por parte de la
Auditoría Superior del Estado a entregar información sobre la
"megadeuda" de Coahuila y las denuncias interpuestas. En es
te sentido, nos dicen, ahora que el Inai ordenó que se entrega
ra la información, muchos vuelven a cuestionar si don Luis y
en general la estructura del ICAI simplemente son una exten
sión del gobierno estatal, pues son incapaces de resolver recur
sos de revisión a toda ley favorables a los peticionarios. El
marcador queda asi: Ciudadanos 1ICAI0.
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Errores "embarazosos" que salen caros
Nos revelan que el aún director del Consejo Estatal de Pobla
ción en Yucatán, Roger González Herrera, suspendido du
rante un mes sin goce de sueldo por haber "felicitado" a las jó
venes embarazadas en el Día de la Madre, podría no regresar a
esa oficina, ya que su "error" sobrepasó los límites del escán
dalo y causó que en Mérida se cance
lara una reunión internacional don

de se hablaría precisamente de có
mo evitar que las jóvenes de entre
12 y 16 años se embaracen. Todo
indica, nos detallan, que don
Roger será "reubicado" en al
guna otra oficina pública es
tatal. Cara, carísima le salió
la "cortesía". ¡Bomba!

Roger González
Herrera

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario pre
viamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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AMLO y Calderón, viejos rivales
La 4T enfiló sus baterías contra un personaje bastante conoci
do por el presidente Andrés Manuel López Obrador: el ex
mandatario Felipe Calderón quien no se quedó callado en
un rincón. La mañana del jueves, Alfonso Durazo, jefe de la
Secretaría de Seguridad, insinuó que no es casualidad que Cal
derón sea propuesto por los elementos inconformes de la Poli
cía Federal como su representante legal. Un día antes López
Obrador dijo que una "mano negra" guiaba la revuelta de los
federales, pero apuntó hacia los viejos sótanos de Bucareli. Las
palabras de Durazo dieron pólvora a las redes sociales contra
don Felipe, cuyo nombre apareció como tendencia en Twitter.
El michoacano no tuvo más remedio que contestar en un vi
deo de casi nueve minutos para exigir pruebas y, de paso, pe
dir al Presidente que no divida a los mexicanos. Por lo pronto,
don Poncho también le dio combustible a Calderón, en un es
cenario donde la oposición anda desaparecida, adormilada.
¿Responderá AMLO en la mañanera a su viejo rival?

Felipe Calderón Hinojosa

A Zóe se le olvida que fue legislador
Los diputados federales de la Comisión de Trabajo y Previsión
Social de la Cámara de Diputados están molestísimos porque
el nuevo director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé
Robledo, los ha dejado plantados, no una, no dos, tres veces.
Nos explican que los legisladores tenían programada una se
sión de trabajo para el jueves, luego de que el equipo del chia
paneco canceló las dos reuniones anteriores. Claro, para no
quedar tan mal parado, el mero mero del IMSS envió al secre
tario general del instituto, como para dorarles la pildora a los
señores legisladores. Sabemos, nos comentan, que las ocupa
ciones son muchas para don Zoé, pero como que se le está ha
ciendo costumbre despreciar así a los representantes del pue
blo o ¿acaso ya se le olvidó al joven Robledo que él también
pasó por el Congreso como legislador?

Fecha: 05/07/2019

Página: 2

Area cm2: 217

1 / 2

Columnas Políticas

Bajo reserva

Redacción

Costo: 24,412

Página 4



¿Quién se queda con la mesa directiva del Senado?
La bancada de Morena en el Senado, a cargo de Ricardo
Monreal, sigue deshojando la margarita o más bien en ta
reas de cabildeo interno para definir el nombre del próximo
presidente de la mesa directiva de la cámara. Nos dicen que
el autodestape del actual presidente Martí Batres, quien
busca repetir un año más al frente, complicó las negociacio
nes internas, pues una parte del grupo parlamentario more
nista está inclinado hacia una mujer, por aquello de la equi
dad de género. Ante tal situación, algunos legisladores del
partido en el poder han manifestado que lo mejor sería que
el presidente Andrés Manuel López Obrador defina el
nombre y así solo acatar las órdenes, que estar en medio de
disputas. Lo que sí queda muy claro es que esa posición no
será entregada a ninguno de los partidos de oposición, a me
nos que ocurra un verdadero milagro en tiempos de la 4T

Cambios en Bucareli
La Secretaría de Gobernación, bajo el mando de Olga Sán
chez Cordero, ha sufrido algunos cambios y al menos en lo
que hace al área de Comunicación Social, se quedó sin gen
te. Pero, nos comentan, lo que si tiene muy claro la ministra
en retiro es que los medios digitales son clave para llegar a
las audiencias, que consumen contenidos en su mayoría pol
los teléfonos inteligentes. El caso, nos dicen, es que desde
Bucareli buscan los perfiles adecuados para reforzar al equi
po en un área clave.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, exten
sión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx
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Razones

No es la policía, es la estrategia
Jorge Fernández Menéndez

En la rebelión de la Policía Federal las señales de inconformi
dad estaban allí desde hace semanas y eran püblicas. Claro
que en la PF había y hay áreas y mandos corrompidos, como
en muchos otros ámbitos de la seguridad y la política, pero no
es un desecho, es una institución policial respetada, incluso
internacionalmente, y en algunas áreas con altos grados de
eficiencia: lo fue en inteligencia, en manejo de tecnología, en
lucha antisecuestros, en ciertas áreas operativas.

Plataforma México, inexplicablemente desmantelada en el
pasado, fue un instrumento excepcional como nunca antes lo
tuvieron las fuerzas policiales en el país.
El error es haber apostado a la desaparición de la Poli

cía Federal para conformar la Guardia Nacional, La creación
de la Guardia Nacional es una muy buena deci
sión, incluso por lo que muchos critican: porque
parte de una formación y una disciplina mili
tar, aunque sea legalmente una institución civil.
Llena un vacío clave en el esquema de seguri
dad del país. Será una labor titánica porque no
se crea una institución de esa magnitud de un
día para el otro. Pero se logrará porque tiene un
buen diseño y buenos mandos.
Pero la Guardia Nacional no alcanza sola

ni es en sí misma una estrategia de seguridad
ni tampoco la solución para el modelo poli
ciaco del país. La Guardia Nacional no puede
reemplazar la inexistencia de un modelo poli
cial global ni los policías realizar las tareas que
se esperan de la Guardia Nacional.
Independientemente de la existencia de la

GN, es perfectamente compatible mantener la
Policía Federal, con tareas específicas y emi
nentemente policiales. El tema está en que las
policías, todas, deben tener los mandos más
centralizados posibles: una academia de forma
ción de donde se tengan que diplomar todos los
mandos, de los tres niveles: debe ser una poli
cía con un mismo tipo de armamento, de equi
po, de manuales de operación, con entrenamientos también
homogéneos. Sin esa base no se puede construir nada. La
Policía Federal tenía hasta hoy 36 mil elementos, la Guardia
Nacional dicen que inicia con unos 70 mil, pero las policías
estatales y municipales tienen 380 mil elementos, aproxi
madamente. Sólo la de la ciudad de México está integrada
por más de 80 mil policías.

La estrategia planteada no integra todas las instituciones
de seguridad que deben ser parte de la misma. Por eso los

buenos propósitos no alcanzan y la creación de la GN no
puede subsanar esa carencia, como la presencia militar en el
pasado, sin el modelo policial unificado, no pudo tampoco
garantizar la seguridad.

Lo que se debe hacer es dignificar a las policías, recono
cer sus esfuerzos, mantener la Policía Federal con ámbitos
muy específicos de acción, al tiempo que se legisla para que
las policías estatales y municipales estén homologadas, y si
es posible, con mandos únicos en los estados y coordinadas
a nivel nacional.

Si se logra construir esa base operativa y sobre ella se
monta a la Guardia Nacional, se podrá tener éxito en la lu
cha contra la inseguridad.

El punto es central porque 110 se termina de
entender qué papel juegan y en qué lugar están
colocadas todas las piezas del andamiaje ins
titucional en el ámbito de la seguridad nacio
nal, interior y pública. Se trasluce esa confusión
en el rol que juegan las Fuerzas Armadas en el
andamiaje institucional; se refleja en la forma
en que se planteó la desaparición de la Policía
Federal: en la falta de una vía para las policías
localesjüebe haber fuerzas Armadas para la
seguridad nacional e interior. Guardia Nacional
para la interior y pública, y policías federales y
locales para la seguridad pública y cotidiana.
Todas son necesarias y todas caben en un buen
esquema institucional, como ocurre en todas
las democracias del mundo.

La mayoría de los países tienen fuerzas
policiales locales, a nivel municipio o distri
to, tienen fuerzas estatales o provinciales, tie
nen distintos tipos de policías a nivel federal,
unas preventivas, otras de tipo gendarmería,
que cuidan zonas del país más desprotegidas y
fronteras. Hay fuerzas de investigación de todos
los niveles, incluso de inteligencia.

En Estados Unidos hay 16 agencias federales
de inteligencia, todas con mayor o menor capacidad opera
tiva que trabajan simultáneamente, con un paraguas común
y con una institución, el Homeland Security, que les da, a la
mayoría, una cobertura institucional.

El problema no es la rebelión de los policías, el tema es
encontrar para las diferentes fuerzas policiales, todas, su lu
gar en un andamiaje y una estrategia que las haga operati
vas. Comenzando desde la estrategia se podrán solucionar
las coyunturas.

Si se logra
construir esa

base operativa
y sobre ella
se monta a

la GN, se podrá
tener éxito en
la lucha contra

la inseguridad.

380
MIL ELEMENTOS
tienen, aproximadamente,
las policías estatales:
y municipales.

• La creación de la Guardia Nacional es una muy buena decisión, incluso por lo que
muchos critican: porque parte de una formación y una disciplina militar,
aunque sea legalmente una Institución civil.
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Arsenal

"Nos pusieron de rodillas
y hay que aplaudir"
Francisco Garfias

Se enreda la rebelión de policías federales. El conflicto no
cede. La mesa de negociación no avanza. No los oyen, pero
sí los descalifican. La maldita y costosa línea de aprendizaje
de la que habló Ricardo Monreal.

Las autoridades hablan de diálogo y sacan el hacha. El
presidente López Obrador anunció que se investigan actos
de corrupción en esa corporación "que se echó a perder".

"Los que estaban dirigiendo ayer el movimiento no tra
bajan en la Policía Federal, los principales dirigentes perte
necen a organizaciones de otro tipo", aseguró.

Puede haber inconformidad por las condiciones que
les ofrecen para incorporarse a la Guardia Nacional. No
entiende que están molestos por el trato que les han dado
desde la llegada de la 4T al poder.

Ni siquiera el rechazo a ser transferidosvoluntariamente a
fuerza a la Guardia Nacional. Se quejan de que les quitaron el
seguro de operatividad, el de gastos médicos. Les dicen fifís por
haberse quejado de las condiciones insalubres en las que se

condiciones insalubres en las que se
alojan cuando están fuera de base.

El excomisionado general de la
Policía Federal, Enrique Galindo,
puso un tuit que resume coloquial
mente lo que ocurre: "Nos pusie
ron de rodillas... ahora hay que
aplaudir. Sólo pasa en México".

Los pregoneros de la 4T ya
encontraron un responsable ma
yor de la revuelta: el expresidente
panista Felipe Calderón. La ver
sión la amplificó el secretario de
Seguridad y Protección Ciudada
na, Alfonso Durazo.
Está basada en el hecho de que
dos federales declararon a los
medios que querían al expresi
dente como su representante o
"delegado sindical".
Al secretario se le hizo fácil

Al secretario se le hizo fácil

decir. "Esta petición es una prueba de que grupos de interés,
incrustados en la Policía Federal, están detrás de las manifes

taciones". Está claro que no vio el video donde dos policías fe
derales, dos, piden a Felipe como su representante. Se aprecia
que fue una expresión espontánea y no consensuada en grupo.

Los demás policías presentes se deslindaron allí mismo
de la solicitud. "No pensamos eso", dijeron y hasta hicieron
a un lado al policía que pidió a Calderón.

Felipe no tuvo empacho en calificar de "cobarde" la in
sinuación que hizo el secretario de Seguridad.

"Específicamente le exijo que si tiene pruebas las presente
y actúe en consecuencia. Si no las tiene, de inmediato retire
las calumnias", dijo en un video que subió a redes sociales.

"Otro de los señalados como dirigente de los incon
formes, ajeno a la PF, es Ignacio Benavente Torres. Durazo
dio a conocer su ficha. Habría estado preso por secuestro 21
años y 4 meses por ese delito que, jura, no cometió.

Efectivamente, no es policía federal. Es un activista de
los derechos humanos. Los señalamientos del secretario lo

obligaron a salir a defenderse. Hizo el "tour" de medios para
negar las acusaciones. "Es un golpe bajo". El verdadero cul
pable confesó el delito.

"Uno de los líderes estuvo preso y ahora es uno de los
activistas del movimiento".

*En medio de la conferencia de prensa, antes de res
ponder una pregunta del reportero de TV Azteca, le llevaron
a Alfonso Durazo un celular, vio el mensaje que estaba en
la pantallay regresó al micrófono para informar que policías
federales habían abandonado su lugar con todo y vehículos y
armas de cargo. Les hizo un llamado: "¡Entréguenlos!"

¿Cuántos policías eran? ¿Qué armas se llevaron? ¿Qué
vehículos traen? No se supo más del tema apesar de su gravedad.

*La información diaria opacó la presentación de la
iniciativa para crear el Instituto de Salud para el Bienestar
que substituirá al desaparecido Seguro Popular. "El sistema
de salud es un desastre y lo que vemos ahora son las con
secuencias de muchos años de abandono", dijo el diputado
Mario Delgado, autor de la iniciativa. El instituto se confor
mará con los recursos humanos, financieros, y materiales;
que ejerce actualmente la Comisión Nacional de Protección
Social en Salud.

Felipe Calderón
no tuvo

empacho en
calificar de
"cobarde" la
insinuación en

su contra.
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Seguridad CDMX
• La estrategia apunta no sólo a qué los cuerpos de
seguridad sean más eficaces y a qué la ciudadanía
muestre plena confianza en ellos; también a que:
los jóvenes tengan alternativas que los, alejen de la
delincuencia y las adicciones.

¿Qué sucede en la ciudad que la sensación de inseguridad
persiste a pesar de que los números dicen lo contrario?
Conocemos, sabemos de historias de quienes han sido
víctimas de un delito, pero en la realidad, en lo que llega
a los escritorios de las autoridades, la tendencia va en di
rección opuesta. ¿Será que la atención a casos sumamente
mediáticos nos obliga a creer que todo marcha mal?

"Lo que nosotros revisamos son carpetas de investiga
ción. algo muy importante, porque la gente no denuncia.
El homicidio bajó 28% de diciembre a junio...", me afirmó
Claudia Sheinbaum en entrevista en Imagen Televisión.
En Azcapotzalco, por ejemplo, las cifras han tenido durante
2019 un comportamiento descendente: de 229 delitos de
alto impacto registrados en ene
ro, a sólo 149 en el mes de junio.

Hace unos días, el gobierno
de la Ciudad de México presentó
su estrategia de seguridad basa
da en cinco ejes: atención a las
causas, presencia, inteligencia
y justicia, coordinación y mar
co legal: que será fortaleci
do con una iniciativa de ley
que haga mucho más robusto
el sistema penal: "Podríamos
haber llegado nada más a ad
ministrar el tema de la insegu
ridad, mantener los pactos, pu
de dejar a los mismos jefes de
policía en todos los lugares e ir
nos así, pero lo que iba a pasar
es que ahorita el problema es
taría creciendo y creciendo (...)
El policía preventivo es el que
vemos en la calle normalmente,
aparte hay el auxiliar, el banca

rio, el preventivo, que es el que
debe cuidar a la ciudadanía.
No había suficientes policías
(...) Hoy tenemos 22 mil y no so
lamente queremos más policías,
sino queremos mejores policías
y para ello estamos entrando
en un proceso de capacitación
y formación policial y de carre
ra policial que les dé certeza (...)
Que cuando armes una carpeta
de investigación tengas los su
ficientes elementos para que el
juez no libere al delincuente,
ése es el nuevo esquema del sis
tema penal acusatorio. Trajimos
a la ciudad a uno de los mejores
policías. Ornar García Harfuch,
para fortalecer el área de inte
ligencia, análisis, investigación,
para poder detener a los delin
cuentes", me dijo Sheinbaum.
"Un eje que siempre hemos planteado es la atención

a las causas, no podemos seguir teniendo cada vez más
jóvenes en la cárcel, tenemos que darles alternativas, para
eso estamos abriendo un programa que se llama Pilares,
que ya opera en 40 puntos en la ciudad, va a haber 150
este año y 300 el próximo...", me agregó.
La estrategia apunta no sólo a que los cuerpos de se

guridad sean más eficaces y a que la ciudadanía muestre
plena confianza en ellos; también a que los jóvenes tengan
alternativas que los alejen de la delincuencia y las adic
ciones. Y esto previo a abrir el debate sobre la legalización
de la mariguana, que seria, finalmente, el siguiente paso.

Por ahora, la prioridad es operar esta nueva estrategia,
que permita que esos números que mencionamos arri
ba sean parte de la realidad que se siente en las calles.
Para ello habrá que sumarle también la coordinación que
recién inicia entre la Guardia Nacional y el gobierno de
Sheinbaum. No es un tema sencillo, pero si en siete me
ses hay avances, al tiempo tendrán que ser cada vez más.
Finalmente, todos queremos sentir que. de nuevo, nuestra
ciudad es segura.

Un eje que
siempre hemos
planteado es
la atención a
las causas, no
podemos seguir
teniendo cada vez

más jóvenes en la
cárcel, tenemos
que darles
alternativas:
Sheinbaum.

Según cifras de las
autoridades capita
linas, el homicidio
bajó 28% de di
ciembre a junio.

En Azcapotzalco, de:
229 delitos de alto
impacto registrados
en enero, en junio
sólo hubo 149.

La estrategia de
seguridad capitali
na está basada en
cinco ejes: atención
a las causas, pre*
sencia, inteligencia
y justicia, coordina
ción y marco legal.
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1 Prioridad. Cuando se trata de manifestarse, los mexica

nos ya nos la sabemos. Mostrar el poder de convocatoria
es casi siempre la llave para lograr acuerdos. No es diferen
te en el conflicto con la hasta ahora Policía Federal. Ante los
reclamos de la oposición, que sigue con lupa cada detalle de
la Cuarta Transformación, tiene razón Porfirio Muñoz Ledo,
presidente de la Cámara de Diputados, que la crisis laboral
no "debe politizarse", porque es un tema de "pasivos labo
rales" que debe arreglarse "con prontitud y técnica adminis
trativa"; descartó que el paro de actividades de miembros de
la PF provoque ingobernabilidad en el país. Lo que es más
cierto es la urgencia de que se resuelva el nacimiento de la
Guardia Nacional. Donald Trump dio 45 días para resolver
el problema en la frontera sur. Y el tiempo vuela.

2 Gallitos. Llama la valentía a destiempo con la que se
•presentan los perredistas. Verónica Juárez Piña, coor

dinadora del PRD en la Cámara de Diputados, pidió inves
tigar y, "en su caso" procesar penalmente al expresidente
Enrique Peña Nieto, por su presunto contubernio en actos
ilícitos relacionados con la empresa Odebrecht, pues consi
deró "increíble" que en otros 12 países ya se haya destituido
y encarcelado a presidentes y expresidentes por su complici
dad con la compañía brasileña. Presentó un punto de acuer
do ante la Comisión Permanente del Congreso y recordó que
los delitos de corrupción se persiguen de oficio y no requie
ren denuncia alguna para ser investigados. ¿Y por qué el PRD
guardó silencio hasta ahora?, ¿por qué no exigir lo mismo
cuando Peña habitaba Los Pinos? Así, pues qué valientes.

Punto flaco. La Fiscalía General de jalisco no le está en
tregando buenas cuentas al gobernador Enrique Alfaro.

La institución se mantiene en alerta tras las amenazas que
han recibido de ataques tras el asesinato de dos agentes in
vestigadores ocurridos en Tlajomulco el 21 de junio, además
de otro atentado registrado ese mismo día en la colonia Au
ditorio, en Zapopan, contra la coordinadora de puestos de

socorro, quien resultó ilesa. Tres atentados casi simultáneos,
una balacera y un policía baleado en vía pública. Gerardo
Octavio Solís Gómez, fiscal estatal, no descartó que haya
más atentados, no sólo contra personal de la Fiscalía, sino
también de otras dependencias. Mientras ellos se ponen los
chalecos blindados, ya hay voces que piden su renuncia. Que
está rebasado, dicen. Pero sólo un poquito.

Se están tardando. Llegaron sus cinco minutos de
fama. Para responder a la demanda de la ciudadanía de

que se reduzca el financiamiento público a partidos políticos,
el senador Martí Batres presentará ante la Comisión Perma
nente una iniciativa que propone bajarlo al 50 por ciento.
Explicó que la reducción a la mitad sería para los partidos
políticos locales y nacionales con participación electoral lo
cal. "Esta reforma es congruente con la exigencia ciudadana
de que no se despilfarren ni desperdicien los recursos pú
blicos y que se libere el presupuesto con fines políticos para
canalizarlos al gasto social y a la inversión productiva", des
tacó. Es evidente que un gran grupo de políticos ha vivido
cómodamente del presupuesto. A ver si con esto les quedan
ganas a los nuevos partidos. O mejor se meten a lavar ajeno.

Orden. Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciu
dad de México, informó que se enviará una iniciativa al

Congreso local para reformar algunos delitos, como que los
reincidentes obtengan un mayor castigo. Estas modificacio
nes también aplicarán a los policías que estén relacionados
con algún delito, y detalló que durante su administración se
ha enviado a 113 elementos ante el Ministerio Público. "Nues
tro objetivo es que la policía sea honesta y que esté bien pre
parada, si eres policía va a ser doble pena, si delinquiste",
comentó al visitar Ciudad Imagen. También confirmó una
noticia que es más que necesaria: habrá sanción para los
ciudadanos que agredan a los policías, tanto administrati
vas como penales, dependiendo de los daños. Llegó la hora
de que nos respetemos todos. Bien por eso.
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CONFIDENCIA!

Después de la tormenta... el colegio
Luego de las agresiones que sufrió el miércoles cuando quiso
mediar con policías federales inconformes, ayer se vio muy
temprano a una discreta Patricia Trujillo en el auditorio de
un colegio de la zona de Polanco, pero no como integrante de la
Coordinación Operativa Institucional de la Guardia Nacional,
sino como madre de familia en una ceremonia de clausura de

cursos. La comisaria mamá de la única alumna graduada de
secundaria que obtuvo 10 de promedio de calificación dejó ver
dolencias por los golpes que le propinaron durante la trifulca del
día previo en el Centro de Mando de Iztapalapa, pero recibió el
afecto y la solidaridad de padres de familia.

Casualidades judiciales
Los amparos contra la construcción del aeropuerto en Santa Lucía
estaban antes en los escritorios de 30 juzgados de la Ciudad de
México y del Estado de México. Ahora, por instrucción del Con
sejo de la Judicatura, la mayoría de esos amparos se concentrarán
en el Juzgado Quinto de Distrito en Materia Administrativa de la
CDMX, con el argumento de "evitar el dictado de sentencias con
tradictorias". Lo curioso aquí es que, casualmente, el juez Juan
Carlos Guzmán Rosas, quien ha mantenido el criterio de ne
gar suspensiones contra Santa Lucía, será quien resuelva los am
paros. Coincidencias en el Poder Judicial en la era de la 4T.

¿Bots contra las protestas de PF?
Mandos de la Policía Federal denunciaron que están siendo
obligados a realizar videos, junto con políticos de Morena, para
desvirtuar el movimiento que elementos de las Fuerzas Federa
les y Gendarmería realizan en defensa de sus derechos laborales.
En las imágenes los mandos se dicen "conscientes" del cambio y
"comprometidos" con el proyecto de la Guardia Nacional, mien
tras que los políticos agradecen a la PF su servicio y la llegada de
la Guardia Nacional.

Lobbing senatorial
El senador morenista José Narro Céspedes, presidente de
la Comisión de Agricultura, tuvo ayer una reunión a puerta ce
rrada con el director de la CFE, Manuel Bartlett, con quien
revisó la electrificación en zonas rurales de todo el país, con el
objetivo de generar energía a bajo costo. La nota, sin embargo,
es que el legislador zacatecano acudió acompañado por repre
sentantes de la empresa alemana Siemens y de China. ¿Será que
se amarran negocios en lo oscurito?

La cautela de Sánchez Cordero
La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, prefi
rió no meterse en aquello de la "mano negra" en las protestas de
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la Policía Federal, como lo aseguró el presidente López Obrador.
Cuando le preguntaron por los nombres de quienes pudieran
estar detrás, dijo que ella fue juzgadora muchos años, y "como
juzgadora no puedo prejuzgar, necesito las evidencias y necesito
la garantía de audiencia y de presunción de inocencia".

Batres mantiene esperanzas
Martí Batres no quita el dedo del renglón. Ayer dio a conocer
que buscará conversar de forma amplia con el presidente de la
Jucopo de la Cámara alta, Ricardo Monreal, para solicitar su
apoyo para poder reelegirse como presidente del Senado. "En su
momento voy a platicar todo lo que sea necesario para tener su
respaldo". No hay duda de quién es quién en el recinto.

Reporteros vulnerables
Los reporteros que cubren las mañaneras ya tienen también que
cuidarse de las filtraciones dentro de las comunicaciones oficia

les de la oficina de Presidencia. Ayer en Twitter se difundieron
las conversaciones que reporteros tuvieron con funcionarios pi
diendo detalles sobre la gira que tendrá el Presidente en Chiapas.
"Miren a los reporteros fifí quejándose", se leía en la publicación.
A ver si no al rato también dan a conocer los teléfonos de los re

porteros para que se intensifiquen los ataques,
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LA FERIA

Dos pequeñas, pero
rio menores, historias
Salvador
Camarería

Hay gente haciendo y
diciendo cosas que me
recen ser retomadas en

espacios periodísticos conven
cionales. Hoy presento dos. De
dos mujeres que publicaron
estas pequeñas, pero no meno
res, historias en Facebook en los
últimos días.
Conozco a ambas. Y casi adi

vino que no necesariamente les
gustará ver que saqué sus textos
de la red social donde ellas inte

ractúan. Creo que, sin embargo,
la conversación pública debería
exponerse más a menudo a te
mas como estos.

El primer mensaje lo publicó
la artista gráfica Clarisa Moura,
el 28 de junio:
"El otro día, me meto a un

súper en Polanco por un par de
cosas... llego a la caja y la abue
lita jorobadita por los años que
embolsaba apenas podía estar
de pie... 'Deje abuela yo meto
todo, no se preocupe', mientras
algo en mis adentros me iba vio
lentando y angustiando hasta
las lágrimas... salí y veo a un
montón de gente alrededor de
unos perritos pompositos, todos
atentos a sus gracias.
"Se me caían las lágrimas de

la impotencia. Odio que este
puto sistema me obligue a ser
testigo, cómplice y partícipe
de los actos más aberrantes.

Odio el desprecio a los viejos, su
abandono y la normalización de

la violencia a la que somos so
metidos todes.

"Me volví al súper, saqué el
billete más grande que tenía y
ante la mirada desconcertada

del cajero (joven e impertinente
con la abuela y su lentitud) y
la de la abuela misma, le digo
'tenga abuela, por favor vaya a
su casa a descansar'...

"Me miró, sin comprender
mucho... no sé si lo hizo... ojalá
sí, quién sabe...
"No me sentí mejor, no me

siento bien... hay días que no
puedo con este mundo del re
vés, que no es como el que nos
cantaba María Elena..."

La otra historia es más o me
nos conocida en la comunidad

cinematográfica, pero merece
salir de ese ámbito. Érika Ávila,
entre otras comprometidas
personas, organizan cada año
el ¡ZAPATÓN!, que es una do
nación de 170 pares de zapa
tos para niños y adolescentes.
Este año además necesitan 170
pares de tenis, para actividades
deportivas, obvio. Alo largo
de junio, y hasta el 17 de julio,
estarán recibiendo donativos,
y calzado (nuevo). Si les inte
resa sumarse, busquen a erika.

avila en FB. Aquí lo que Érika ha
posteado en la edición 2019 del
¡ZAPATÓN!:
"Oiga! Se acuerda usted de

la casa hogar que queremos
mucho y a la cual usted ha coo
perado desde el CAMATÓN,
DONACHÓN y el ya clásico
ZAPATÓN! Bueno, pues los 170
niñas y niños de la casa ahora
ocupan zapatos escolares, si us
ted quiere y puede, ayude a es
tos hermosos crios con un nuevo

par de zapatitos para su ciclo
escolar. Las condiciones son que
sean nuevos, que si dice sí, no
hay manera que luego diga no,
y que los entregu e ya sea en la
Escandón o enfrente de los Estu
dios Churubusco o en el Teatro
Helénico antes de 20 julio...
"Lo que más me gusta del za

patón, donachóny demás activi
dades que hacemos para la casa
hogar es llegar a la casa y que
los niños y niñas vean su nom
bre escrito en un regalo, que se
les nombre, se les aplauda y se
les abrace. (...) Cuando ustedes
depositan nosotros vamos, com
pramos los zapatos y envolve
mos. No se saquen de onda con
que no reciba ropa usada, esto
que hacemos es otra cosa, por su
atención, gracias.
"Un tip para esta noche de

Arieles: Para romper el hielo o
cambiar la conversación (a ve
ces es taaan necesario), pueden
preguntar: ¿Y tú ya te sumaste
al Zapatón? y dato duro: el 80%
de los participantes son miem
bros de la comunidad cinemato

gráfica, ¡uff! ¡qué pinche orgullo
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me dan! Buena noche y neta
que este tip los hará ver súper
chic, se sentirán unos Guillermi
tos del Toro".

Fecha: 05/07/2019

Página: 38

Area cm2: 274

2 / 2

Columnas Políticas

Salvador Camarena, La Feria

Salvador Camarería

Costo: 61,047

Página 17



ESTRICTAMENTE
PERSONAL

aEl secreto de Rafael
Raymundo
Riva Palacio

La crisis causada por la in
surrección hasta ahora

pacífica de la Policía
Federal, obligó al presidente
Andrés Manuel López Obrador a
hacer lo que no quería que suce
diera: ver al retrovisor. El secre

tario de Seguridad y Protección
Ciudadana, Alfonso Durazo,
desdobló "la mano negra" detrás
de la protesta, disparando en va
rias direcciones. Lo que visible
mente parecía más importante
es el viejo ajuste de cuentas de
López Obrador con Felipe Cal
derón el expresidente que real
mente odia desde la elección

presidencial de 2006, a quien
Durazo prácticamente respon
sabilizó de toda la putrefacción
de la Policía Federal, aunque
en realidad fue quien la recons
truyó del desastre que dejó
Vicente Fox, en cuyo gobierno
trabajaron varios miembros del
gabinete actual. Pero el retro
visor no tiene el alcance de 12

años, sino de cuatro. El dato
puntual es la auditoría que se
hará a la cuenta pública de 2018
en las áreas de seguridad, y al
esclarecimiento de la compra de
un sistema llamado "Rafael", en
2015.

Durazo no precisó el tipo de
compra en ese año, al propor
cionar información parcial. "Ra
fael" no es un sistema, sino es
una empresa israelita, Rafael

Advance Defense Systems
Ltd., con sede en Tel Aviv, que
de acuerdo con un perfil empre
sarial de la compañía "desarrolla
y comercializa tecnologías para
mercados civiles de alto creci

miento basado en tecnologías
de defensa", que abarca los cam
pos de soluciones de seguridad
y ciberseguridad. De acuerdo
con los expertos, tiene equipos
de telecomunicaciones con una

plataforma de fusión de datos.
Tampoco aportó la información
completa para poder revisar la
partida, que señaló fue por dos
mil 458 millones de pesos, de los
cuales, dice, hay pagos pendien
tes por mil 300 millones.
Pero más allá de los deta

lles de ese contrato, es quiénes
fueron los responsables de ello.
Aunque por razones legales la
adquisición tuvo que ser firmada
por el coordinador de Servicios
Generales del Órgano Adminis
trativo Desconcentrado de la

Policía Federal, Eduardo Zavala,
las decisiones sobre qué com
prar y a quién no dependían de
él. En ese entonces, la estruc
tura de la Comisión Nacional de
Seguridad, que reemplazó a la
Secretaría de Seguridad Pública
Federal cuando fue absorbida

por la Secretaría de Goberna
ción al iniciar el gobierno del
presidente Enrique Peña Nieto,
la encabezaba Monte Alejandro

Rubido, quien había sustituido
en marzo de 2014 a Manuel
Mondragón y Kalb, quien desa
rrolló el primer plan de seguri
dad, desde ese entonces, para
Durazo, a petición de él, que fue
el primer diagnóstico que tuvo
en sus manos López Obrador.
Como comisionado general de

la Policía Federal se encontraba

Enrique Galindo, responsable de
la matanza en Tanhuato,
en 2015, y que fue destituido
después del fallido y trágico
operativo en Nochixtlán,
Oaxaca, en 2016. Pero la pieza
crucial en el entramado de la

seguridad pública en aquellos
años estaba en Frida Martínez,
que como se publicó en este
espacio en febrero pasado, "es
muy cercana a uno de los her
manos del actual coordinador
de la bancada del PRI en el Se

nado, y que había sido directora
general de Recursos Materiales y
Adquisiciones de la Oficialía Ma
yor de Hidalgo, cuando Osorio
Chong era gobernador. Al iniciar
el sexenio peñista, el secretario
de Gobernación la nombró jefa
de la Unidad de Administración,
Finanzas y Desarrollo Humano
del Cisen, de donde la trasladó a
la Policía Federal, como secreta
ria general. Desde ese cargo ma
nejó un creciente presupuesto,
donde hay fuertes sumas de
dinero que se desconocen por
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qué fueron manejadas dentro
del rubro de seguridad nacional,
por lo que no tenían que rendir
cuentas a nadie.

"Bajo su administración en
la Policía Federal se canceló el

pago de equipos y sensores de
vigilancia en el penal de El .Alti
plano, aprovechado por Joaquín
El Chapo Guzmán para fugarse
en 2015, se dejaron de propor
cionar uniformes a los federales,
a quienes también los abando
naron muchas veces al no pagar
su hospedaje cuando estaban de
comisión, obligándolos a dormir
a la intemperie. El problema de
los contratos de alimentos se

ubica sobre todo en el campo de
las cárceles, que el gobierno de
López Obrador está arrastrando
porque actualmente no han po
dido pagar la alimentación en
los penales".
Las explicaciones de López

Obrador sobre las razones para
acabar con la Policía Federal y
tener una Guardia Nacional ma
nejada y controlada por milita

res, se expuso en esa columna,
tienen nombre y apellido, el de
Miguel Angel Osorio Chong, el
autor intelectual de la fusión de

la Secretaría de Seguridad Pú
blica Federal con Gobernación,
aunque el Presidente no lo hu
biera mencionado. Aun hoy no
han mencionado ningún nom
bre López Obrador o Durazo,
pero ya establecieron los años
en los cuales están revisando po
sibles actos de corrupción. Son
2015 y 2018, donde van a revi
sar las cuentas de Gobernación.
Osorio Chong dejó la titulari
dad de ese despacho en enero
del año pasado, pero su suce
sor, Alfonso Navarrete Prida, no
quedó satisfecho con la entrega
recepción de su antecesor. Ha
bía 20 millones de pesos que no
se documentaron de la gestión
anterior.
La rebelión de la Policía Fede

ral obligó al gobierno a bus
car responsables. Durazo se
remontó 12 años a la destruc

ción de la Policía Federal, pero
se ha publicado en este espacio,

desde noviembre de 2012, cómo
fue el gobierno de Peña Nieto el
que desmanteló lo que se había
hecho, y su incompetencia de
tonó la espiral de violencia que
heredó a López Obrador. El Pre
sidente hace bien en buscar las

fuentes del desastre que le deja
ron para tratar de reconstruir lo
destruido. Los oscuros manejos
de dineros en la Policía Federal
el sexenio anterior son un buen

principio. Tienen a "Rafael" para
desmontar lo que se tejió en seis
años.

Lo que visiblemente
parecía más
importante es el viejo
ajuste de cuentas de
AMLO con Calderón
Ya establecieron los
años en los cuales
están revisando

posible corrupción.
Son 2015 y 2018
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PF, AMLO,
periodismo y riesgo

Labuena:elPresidentedelaRepública
se compromete a que serán respeta
dos los derechos (laborales pero tam

bién de libre manifestación y expresión) de los po
licías federales que protestan y a que ninguno será
despedido. La mala; sigue convencidode que la cor
poración es un desastre.
Bien y de buenas, aprovechó una pregunta so

bre su video de la víspera para reivindicar las nue
vas tecnologías y rasparlo periodístico: "Es intere
sante el tema, muy interesante, por eso salí a dar mi
versión. Por eso digo ^benditas redes sociales', por
que los medios convencionales estaban encarrera
dos en que había un gran conflicto en el país; como
nunca un despliegue informativo, cadena nacional.
Afortunadamente ahora tiene uno la posibilidad de
comunicarse, de informar lo que está sucediendo,
que es lo que estoy ratificando de nuevo...".
El sarcasmo provocó risas porque fue alusivo al

enlace de los medios televisivos y radiofónicos del
país para cubrir la celebración (dos días antes) del
primer aniversario de su triunfo electoral, orden
que generó explicables críticas y que la autoridad
terminó por cancelar.
Pero lo del encarreramientode que habló merece

reflexionarse porque no son los medios convencio
nales ni los periodistas quienes
se encarreraron, sino que la in
formación de la insólita protes
ta policiaca encarreró el interés
público (hasta al propio Presi
dente) por contener los factores
clave que justifican y explican el
oficio periodístico:
Conflicto, el principal. En lo

que va de este siglo, ninguna in

formación ha suscitado mayor interés en el mundo
que los avionazosbomba del II de septiembre de
2001 en Estados Unidos o, en México, el levanta
miento zapatista, el asesinato de Colosio, las deten
ciones y fugas de El Chapo, por citar algunos casos,
y el de la Policía Federal implica seguridad pública,
Guardia Nacional, toma de instalaciones, bloqueos
de calles, derechos humanosy demás.
Magnitud: la Policía Federal tiene más de 36 mil

efectivos y presencia en todo el territorio nacional.
Rareza: desde su creación hace poco más de 90

años y su modernización en los últimos 20, jamás
había ocurrido una protesta como la que sigue en
curso, lo que añade otro factor de interés, el de la
expectación.
El reproche presidencial alos medios convencio

nales, pues, carece de sustento. El periodismo tiene
sus propios puntos de referenciay lo suyo, lo suyo de
los oficiantes, es ocuparse, casi siempre, de sucesos
conflictivos.
Breviarios aparte, al Presidente se le preguntó

si le preocupaba la posibilidad de que policías pro
testantes "puedan ser contratados por el crimen
organizado".
Respondió: "No, no, no. Yason otras condiciones.

Yo le diría que todos los ciudadanos de México sa
ben que nos debemos portar bien, ya no hay condi
ciones para que el ciudadano se porte mal, porque es
otro gobierno...", sega

Desde su creación
hace 90 años, jamás
había ocurrido una
protesta'de Ja PF

como esta...
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QUE mandos de la Policía
Federal en proceso de extinción
ven como una de las razones del
encono de Andrés Manuel Ló
pez Obrador contra la corpora
ción el estudio que en 2017 elabo
ró y difundió la División Científi
ca, a cargo de Patricia Trujillo
(quien anteayer acabó en el suelo
durante la rebelión), en el que lo
ficharon como el principal insti
gador de las protestas contra el
gasolinazo.

Aunque el entonces titular de la
Comisión Nacional de Seguridad,
Renato Sales, desautorizó en su
momento el documento (filtra
do sin autorización), los oficiales
aseguran que fue información
real y el tabasqueño la consideró
"guerra sucia" y "síntoma de ner
viosismo" de la mafia del poder.

Hay que recordar que otra ins
tancia que lo investigó, el Centro
de Investigación y SeguridadNa
cional, ya fue borrada del mapa.

QUE si alguien en modo ilu
so pensaba que las controversias
contraías diversas disposiciones
de austeridad iban a echar abajo
esa línea, olvídenlo, porque ya el
titular de la Unidad de Política y
Control Presupuestario de Ha
cienda, Víctor Mojica Vilchis,

publicó los lineamientos a seguir
para el gasto corriente estructu
ral 2020... y continúa el apretón
decinturón.

Por ello las dependencias y enti
dades federales deben turnar sus

solicitudes de nuevos registros o
actualización a más tardar el lu
nes 15 de julio, a fin de incorpo
rarlos al Presupuesto de Egresos,
pero sin dispendio alguno.

QUE la medallita que se col
garon las autoridades de justicia
y seguridad de Quintana Roo,
encabezadas por el fiscal Oscar
Montes de Oca y el jefe policia
co Alberto Capella, después de
atender el levantón de 27 perso
nas de un cali center, rastrearlas
y liberarlas en menos de 12 horas,
tuvo como ingrediente adicional
la captura de cinco integrantes
del crimen.

De acuerdo con la fiscalía, se ha
avanzado en la resolución de los
casos de mayor impacto sin vi
cios que negaban a las víctimas
una eficiente impartición de
justicia, como la fabricación de
culpables, la liberación de dete
nidos antes de ser vinculados a
proceso y el lento seguimiento a
las investigaciones.  ^
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¡Viva mi expresichente
Calderón!

Fabulosayasombrosalamaneraen que mi expre
sichenteFelipe Calderón afirmasonrienteyeate
górico que no está detrás de las movilizaciones de
algunos policías federales que casi piden el mis
mo contrato colectivo de la Tremenda Cortey los

consejeros delINE, que vivenprácticamente en la chilla
Mientrashaygentemiserableymalvadaquepiensaquees

te lio está más arreglado que las peleas del Canelo, fue bueno
ver adon Jeíipií/ocongraciándose con estos uniformados con
flictuados que quieren que él los represente al evaluar lo bien
que condujo al país, aunque se me ocurre, no sé por qué, que
sus intereses estarían más seguros con itobero Deschamps.
Bienporelex preciso que salió a disi

par cualquier duda sobre su relación con
este movimiento, que es bien auténtico y
bien sincero. Más aún cuando tienen aun
representante como el señor Benavente,
entre otros, que casi ni parecen persona
jes de La iey de Herodes. No tanto por su
look, sino por su excelso pasado aunque
no estén bien familiarizados con el plie
go petitorio que, además de las exigen
cias laborales de rigor y que la autoridad afirma que se van
arespetar, exige que no haya exámenes de confianzay que
quiten el terrible polígrafo que no sabe diferenciar entre
una mentirij illa blanca y una piadosa.
Bien comentaron venerables intelectuales como Zuc

kerman y Memo Sheridan que si los ninis y los maestros

no iban a hacer exámenes en la cuarta transformeichon,
por qué los federales tendrían que someterse a uno para
saber si son confiables. Parfavar, no porque manejen in
formación clasificada, armen operativos y estén a cargo de
laseguridad se les debe someter a escrutinio alguno, caray.*"

Eso sí, lo mejor fue el apoyo de su
fanaticada que, curiosamente, se ma
nifiesta ruidosa en las redes, pero que
a la hora de estampar su firma para
apoyar a su partido, nomás no se apa
recen. Ni modo que sean bots amaes
trados por el tumbaburrito.
Como quiera que sea, no es veidáque *'

don Jelipillo quiera de sestabilizar a la
patria como dicen los más histéricos,

aunqueesto parezca telenovelade GarcíaLunaProductíoixs.
Lo más plausible del expresichente Calderón fue cuan

do en su video reconoció que no quería encabezar el movi
miento de los federales porque los podía desprestigiar. Co
mo dice mi buen amigo @Salomonmecenas en elTwitter,
Jelipillo no es la mano que mece la cuna, sino la cuba —¦ >»_

Como dice un buen
amigo en Twitter,
Jelipillo no es la

mano que mece la
cuna, sino la cuba
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Lo que no vieron:
la rebelión

Les es más fácil reaccionar que responder.
Florestán

¥7
1 miércoles por la mañana que

i se grabó Tercer grado y el doctor
Leopoldo Gómez puso el tema de

la rebelión de la Policía Federal (PF), incierta a
esa hora, apunté como elemento central del con
flicto la falta de comunicación entre la Secretaría
de Seguridady Protección Ciudadana, a cargo de
Alfonso Durazo,y las bases de ese cuerpo policia
co adonde no llegó el mensaje ni la información,
creando un conflicto que no estaba en el radar del
presidente Andrés Manuel López Obrador.
La información sí fluyó de los mandos de se

guridad a los de la PF, pero éstos no la bajaron,
creando la incertidumbre, el nerviosismo y la co
hesión que hoy se ve en el paro nacional y la toma
del Centro de Mando (CM) en Iztapalapa, su co
razón y cerebro.
El mismo miércoles por la tarde, el Presiden

te mandó un mensaje en el que acusó mano ne
gra en este conflicto, y volvió a descalificar a la PF.
Ya para la medianoche las redes hablaban de

una intervención militarpaia recuperar el CM a
pesar de la palabra presidencial de no reprimir
los. Pero la incertidumbre, la falta de informa
ción y de comunicación son el mejor caldo de
cultivo para los rumores y los temores.
En la madrugada, habían reforzado la toma

del CM y crecían las versiones de la inminente
intervención militar, que nunca estuvo, siquiera,
como hipótesis en la mesa del general secretario
de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval,

quien ayer, como todos los días a las 04:45 en su
oficina, recibió el último parte de novedades que
reportó al Presidente de la República en la reu
nión seguridad alas 06:00 en Palacio Nacional.
El conflicto se extendió ayer en el correr de las

horas y anoche se mantenía
El punto de crisis va a ser cuando se tome la de

cisión de desalojar el CM de Iztapalapa, que no
puede permanecer en esas condiciones y llegará
él momento de recuperarlo.
Y solo puede ser por convencimiento y nego

ciación, no quiero ni pensar la otra opción. Es in
dispensable que ahora sí comuniquen bien.

RETALES
1. INACEPTABLE. El negocio de las policías
auxiliares, bancarias e industriales ha llegado a
tal punto que gobiernos estatales llegan a ven
der franquiciaspara rentarlos. El Estado de Mé
xico tiene 45 mil elementos. Ciudad de México,
entre unas y otras, 60 mil, el doble de los preven
tivos. Y todo sin control;
2. RESPUESTA. El ex presidente Felipe Cal
derón rechazó ayer la acusación del secretario
de Seguridad de estar atrás de esta rebelión por
que un elemento lo mencionó como un posible
representante sindical, y la calificó de cobarde; y
3. AJUSTE. Alfonso Romo, jefe de la Oficina
de la Presidencia, reconoció ayer lo que han
apuntado analistas: que no ve el segundo se
mestre de este año tan positivo como espera
ba el gobierno. Ya veremos quién del gobierno
saldrá a desmentirlo, bh
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Siete riesgos de
la democracia
mexicana

I
. Que el presidente Andrés Ma
nuel López Obrador regrese a

_^B_la boleta electoral en las elec
ciones intermedias de 2021, con motivo
de la propuesta figura de "revocación de
mandato", y que su presencia en la bole
ta altere la sustancia democrática misma
de la elección intermedia que es elegir al
Poder Legislativo, no al Ejecutivo.
2. Que haya una sustitución de la de

mocracia representativa por una demo

craciaplebiscitariafundada en consultas
continuas, binarias, que por definición
alinean la pluralidad política en bandos
encontrados, polarizantes, de sí o no.
3. Que se reduzca o elimine la repre

sentación proporcional en el Congreso,
en servicio del ascenso hegemónico de
una fuerza política, la del partido en el
gobierno, Morena
4. Que se reduzca el financiamiento

público a los partidos en un momento

de derrota política de
todos ellos, añadien
do a su disminución de
votos la disminución
proporcional de sus
recursos públicos.

5. Que se consolide la

tendencia de la centralización política del
Poder Ejecutivoacostadelos demás pode
res, de los órganos autónomos y de la plu
ralidad institucional de Estado mexicano.
6. Que triunfen las propuestas de mi

nar presupuestalmente al INE, redu
cir sus extensiones estatales y reducir y
cambiar a todos sus consejeros por de
cisión de un Congreso dominado por el
partido en el gobierno.

7. Que triunfe la presión del gobier
no para obtener del INE el padrón elec
toral, cuyo acceso pleno está prohibido
a los partidos, al gobierno y a cualquier
otro actor, público o privado, desde 2016.
La presión del gobierno para que el

padrón le sea entregado ha subido de to
no, al parecer, por los malos resultados

del levantamiento de su propio censo
de beneficiarios de programas sociales
hecho por los llamados Servidores de la

Nación.
Desde 2016, debido

a disposiciones legales
de protección de datos
personales, el padrón
electoral es accesible
solo a los partidos y so
lo en periodos electorales, en computa
doras ciegas, no conectadas a internet,
con datos que no incluyen ni la edad ni la
dirección de los ciudadanos registrados
en el padrón.

Todo esto y algo más recogí en mis no
tas anteayer, en el Palacio de la Autono
mía del Centro Histórico de Ciudad de
México, con motivo de los 50 años de la
Fundación Ebert en Méxicoma

La presión del gobierno a
hacerse del padrón
1 . 1

lia SllbíuO OC tOílO
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ASTILLERO
Calderón aprovecha conflicto tí Ajedrez con
piezas armadas // Denso historial de la PF //
Objetivo: deponer o limitar a AMLO

JULIO HERNANDEZ LOPEZ

ESULTA IRONICO QUE haya sido
la propia administración de AnR drés Manuel López Obrador la que
puso un escalón para que Felipe
Calderón Hinojosa retomara aire

político y se trepara al foro de primer nivel de
la escena pública, con lo cual avanza el ex pa
nista en su intento de constituirse en la figura
central de una oposición que hasta ahora no ha
logrado asentarse.

EL CONFLICTO DE la Policía Federal (PF)
creció ayer hasta alcanzar los micrófonos del
presidente López Obrador y del secretario de
Seguridad, Alfonso Durazo Montaño. En con
ferencia de prensa, el sonorense encargado de
la protección ciudadana llegó a decir: "No es
casual y no requiere mayor explicación que uno
de los integrantes del grupo de los elementos de
la PF que están inconformes con su integración
a la Guardia Nacional haya considerado que el
ex presidente Felipe Calderón sea uno de sus
representantes sindicales". AMLO había dicho
antes que en el movimiento de los policías había
"mano negra" y su narrativa se desenvuelve en
el sentido de que hay factores oscuros.

SEA PORQUE CIERTAMENTE él ha estado
detrás de este conflicto o porque así le fue
entregado un involuntario regalo político,
Calderón Hinojosa aprovechó la oportunidad y
confrontó al Presidente de la República con un
argumento muy apreciado en el antiobradoris
mo: "Deje de descalificarnos, con calificativos,
a quienes no pensamos como usted (...) Yo le
pido respetuosamente que deje de dividir a
México".

LUEGO NEGÓ CUALQUIER forma de auto
ría en el problema con los policías, aunque en
los hechos se colocó abiertamente del lado de
ellos y aprovechó para hacer un guiño solidario
a soldados, marinos y policías. Así, de un golpe,
el político michoacano abiertamente ganó
para su bando una porción de la masa policiaca
en pugna y se adjudicó el rol de interlocutor

directo, por alusiones personales de Durazo,
del Presidente de la República.
EL VIDEO DE casi siete minutos constituye la
mayor promoción hecha hasta hoy al proyecto
del citado Calderón y su esposa, Margarita
Zavala, quienes han intentado varias vías para
regresar al poder, tanto con la precandidatura
presidencial "sin partido" que ella intentó, sin
éxito, hasta la actual pretensión de construir
un partido político propio, que no ha podido
avanzar. El asomo videográfico de Calderón
reportará, además, a los opositores a la llamada
Cuarta Transformación, un provisional tanque
de oxígeno luego de las marchas de protesta
que han organizado y no han tenido buenos re
sultados ni en lo numérico ni en lo organizativo.

UN PUNTO DELICADO de lo sucedido ayer (a
lo que habría de sumarse lo que pueda decir en
similar tono duro el Presidente en su conferen
cia mañanera de hoy) es que este litigio se está
librando con fuerzas armadas federales como
piezas de un tablero de ajedrez político, lo cual
no había sucedido con tales dimensiones y
claridad desde la asonada que desembocó en la
instalación del golpista Victoriano Huerta en la
Presidencia de la República.

DE ESA MANERA, resulta muy peligroso
confrontar y dividir desde posicionamientos
políticos a fuerzas que por su naturaleza
portan armas y, en este caso concreto de la
historia nacional, que han sostenido una fuerte
relación con intereses sumamente densos.
Los cuerpos policiacos han sido sostén y brazo
ejecutor de los gobiernos que durante décadas
han ido hundiendo al país. Su historial está re
pleto de sistemáticos actos delictivos, salvajes
violaciones a los derechos humanos y una muy
conocida (con sus excepciones, diría algún ta
basqueño) relación de complicidad con eso que
llaman "crimen organizado", que en el fondo
es un crimen compartido entre delincuentes
explícitos, policías y otros cuerpos similares y
políticos.
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EN ESE CONTEXTO, Calderón trata de acau
dillar lo peor de ese espectro policial, con la
expectativa de sumar fuerzas y circunstancias
que ayuden a su causa política grupal y familiar
y al proyecto multifactorial más amplio, que
busca deponer o cuando menos limitar fuerte
mente al actual presidente de la República.
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EL presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer en Palacio Nacional que ordenó
investigar a fondo Las acusaciones de corrupción contra La Policía Federal, cuyos miembros
denunciaron reducción de salarios y prestaciones. Foto Cristina Rodríguez
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La afta comisionada de Naciones

Unidas para los Deiechos Humanos
presentará hoy en ía sede de Gine
bra el informe más demoledor de los

publicados sobre Venezuela desde

que se agravó la crisis en el rico país pelotero, coinci
diendo con ¡a llegada ai poder del presidente Nicolás
Maduro. Ayer pudimos conocer parte de su conteni
do y pone los pelos de punta. En meses pasados, la
expresidenta chilena recibió críticas por su aparente
silencio ante tos graves atropellos cometidos por el go
bierno venezolano contra la población venezolana.
Puede haber algo de razón, pero también So es que
para acusar de tan graves violaciones a un gobierno,
la ONU necesita un considerable tiempo para inspec
cionar sobre el terreno, recopilar datos y entrevistar a
víctimas.
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.El presidente de Venezuela es el res 
ponsabie último del durísimo informe
de la ONU sobre la situación de los
derechos humanos en su país, con
cifras más propias de un país en
guerra, como Siria. Emula a su amigo Bachar al Asad,
que no duda en disparar contra su popio pueblo. Se
gún el informe, las fuerzas opresoras del régimen cha
vista asesinaron. sólo en 2018, a 5 mil 287 venezola
nos que protestaban contra un gobierno que ha des
truido la economía venezolana y ha forzado 1a macha
a otros países de más de cuatro millones de compa
triotas, que no tenían qué comei; en dónde trabajar o
dónde curarse de sus enfermedades. El mundo no

puede seguir indiferente ante esta tragedia de una
magnitud que no se veía desde la época de ¡as dicta
duras militares, hace ya más de cuatro décadas.
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PEPE GRILLO

EL VIEJO CUENTO DEL COMPLOT

La versión oficial es que la rebelión de agentes de la Policía
Federal no es fruto del descontento por el maltrato de que
han sido objeto por parte de la 4T. La rebelión, sostiene la
autoridad, es producto de un complot.
No es la primera vez que el grupo en el poder echa mano
de esta figura, la de! complot. Los errores políticos y
administrativos cometidos en el proceso de desaparición de
la PF y la creación de la Guardia Nacional no cuentan.
Lo que genera p rol)lemas, dijo el presidente, es una
"mano negra" que podría ser, según identificaron
Alfonso Durazo y Martí Batres. Ja de Felipe Calderón.
El gobierno quiere revivir al exp residen t e y
presentarlo como villano de moda.
También suponen filiación entre la cabeza de la Secretaria
General de la PF y la familia Osorio Chong. Si lo de Felipe
no prende, pues ahí está Miguel Angel como plan B del
complot.

Las tijeras electorales
Una nueva reforma electoral es inminente.

En el Senado ya se barajan, entre otras, iniciativas para
reducir a la mitad las prerrogativas de los partidos políticos.
Los más interesados en el desarrollo de este proceso son.
por razones naturales, los consejeros de! Instituto Nacional
Electoral.

En entrevista conCrórifra. la consejera Pamela San
Martín hizo notar que no liay claridad sobre lo que
se está buscando con las modificaciones. ¿"Qué es lo
que se husca corregir"?

Tal parece que el eje centra! es la austeridad, lo que conduce
a la pregunta de dónde se deben realizar los ahorros sin
poner en riesgo la credibilidad del instituto, que es su
patrimonio más preciado

El circulo se cierra
Emilio Lozoya y su abogado Javier Coello tienen que atender
un nuevo trente

Tanto el ex director general de Pemex como el exFiscoí
de Hierro estaban concentrados en el caso de la empresa
Agronitrogenados, buscando resquicios legales para
escabullirse, cuando tocó a ¡a puerta un invitado incómodo:
la DEA, 1.a agencia antinarcóticos de Estados Unidos envió
al gobierno mexicano un olicio en el que informa que
indaga a Lozoya por el delito de lavado de dinero, por lo que
solicitan acceso a las cuentas bancadas del inculpado.
De modo que ya hay cargos concretos en Estados
i nidos, lo que supone pésimas noticias para el ex
funcionar in léderal.

El círculo se cierra en torno a Lozoya.

¿Un juez a modo?
El aeropuerto de Santa Lucia no estará listo en e! 2021
como se había comprometido el gobierno, sino hasta un
año después, en el 2022, por los amparos interpuestos en su
contra.

Lo dijo el secretario Jiménez Esprín, quien reconoció
afectaciones en el avance de la obra.
El presidente López Obrador calilicó a los amparos como
"sabotaje legal" y el titular de Comunicaciones adelantó que
esperan emprender los trabajos a finales de este mes de julio.
Su optimismo se deriva de un hecho: El Consejo de
ta judicatura Federal designó al juez Juan Carlos
Gtizmán, para concentrar y resolver todos los
amparos que liay en contra del aeropuerto de Santa
Lucía. Y resulta que el juez Guzmán es conocido por su
posición a favor de que nada retrase el inicio de las obras.
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EL C RIST ALAZO

Borrar el 13 de julio
Rafael Cardona

i en el actual gobierno
a ¦' hubiera un mínimo de

equidad para tratar co
mo tenias sociales todos
los asuntos relacionados

con grupos ajenos a su
tradicional clientela (ni/tis, campe
sinos, agitadores, luchadores socia
les, "ocupas", invasores, maestros de
la CNTE y demás!, el conflicto de la
Policía Federal debería reconocerse
como un tema de derechos sociales

y has ta humanos.
Esos derechos sobre los cuales

—dicen— se asienta la legitimidad
moral de la IVT. Por lo pronto, el
"Día del Policía Federal" (institui
do por Decreto de 20091. debe desa
parecer del calendario cívico. Ya no
habrá ni cuerpo federal ni policías.
Por las buenas o por las malas,

Pero el verdadero problema es És
te: a los elementos de la PF se les ha
tratado corno semovientes; no co
mo personas,

Y no se trata únicamente de las

majaderías I majadería viene de ma
jada), del impresentable señor Gar
duño, cuya fama en esta ciudad es
conocida tras su paso por la Secre
taría de Transpone y Vialidad, sino
de una idea más profunda: como to
do vestigio del pasado—incluido el
Ejército tan prescindible cuando más
se !e utiliza—es obligadamente ma
teria de desprecio y anulación.

Es la vocación extintora del nue

vo régimen. 0 a] menos del nuevo

gobierno o la nueva forma de gober
nar. entre tercera y home.

En la mente de los funcionarios
relacionados con la (in) seguridad
pública, se trata de indisciplinados
y corruptos, quienes no admiten ser
evaluados por la Secretaria de las
Defensa Nacional como si se pudie
ran medir las toronjas con el rasero
de las granadas.

La "evaluación castrense" necesi

taría un poeta para consagrarla co
mo una evaluación "punitiva", co
mo hicieron los demagogos con los
exámenes magisteriales. Los "centeís
tas" (aliados electorales de la IVT i no
querían la evaluación y desaparecie
ron al instituto responsable de hacer
la, Asi. de un plumazo.

Los policías, apolíticos —o al me
nos no militantes en bloque—, no tie
nen salida: serán sometidos y abusa
dos. Serán sometidos en bloque.

Hoy los policías pelean por su em
pleo, su seguridad social, su anti
güedad, sus derechos laborales y su
protesta es calificada como la obra
ruin de una indefinida mano negra.
;De quién?

Si se conoce la existencia de una

mano negra, bien valdría la pena,
con base en la enorme cantidad de
información disponible en el Pala
cio Nacional, exhibir al manipula
dor oscuro, ¿Quién es el negro de la
mano negra?
Por ahí se debería comenzar en

la necesaria despigmentación de 1a.
identidad misteriosa. Todo lo demás

es la célebre y muy recurrida teoría
del complot, justificación para cual
quier otra acción en el campo políti
co, y de la cual el propio secretario
Durazo, da un indicio: Felipe Calde
rón ha sido propuesto como o repre
sentante de ios rebeldes.

Por eso las palabras de Alfonso
Durazo, ayer a! mediodía, hacen in

útil cualquier intento de negociar:
acudan a las vías institucionales, es

decir, no chillen, no rasguen cami
sas, no bloqueen calles. No se com
porten como luchadores sociales.
Eso no es para ustedes. Y sobre todo,
devuelvan las armas y los vehículos
ahora en su poder.

Las manifestaciones no tienen ra
zón de ser, se buscan los más altos es
tándares internacionales de calidad y
se debe ser riguroso en la selección: las
quejas se deben a críticos sistemáticos
del gobierno y la corrupción incrus
tada en la PF, No tiene razón de ser.

No se les darán viáticos porque no
se les moverá de un sitio a otro. ¡Se los
habrán dicho a quienes comisionaron
al INV1 para dormir en la digna como
didad del suelo terregoso?

Durazo habla de las bondades de

la transición y de un ámbito para ne
gociar la nueva adscripción antes de
extinguir el cuerpo: les ofrece posibi
lidades a quienes no sean admitidos
en la Guardia, tanto en las aduanas

como en los reclusorios. Y les dice, ya
de salida, sobre las bondades del reti

ro voluntario y la jubilación, a perso
nas cuyo trabajo, en muchos casos,
no llega a ios diez anos de antigüedad.

lina belleza de justicia laboral. Pe
ro no tanto como la maroma sofis

ta de quien acusa a los defensores de
la Policía de rasgarse las vestiduras,
sin observar cómo ios anteriores go
biernos í rodos los pecados de hoy son
culpa de los anteriores), abandona
ron a la PF,

Y como gran h al] azgo se saca de la
chistera una adquisición de progra
mas de Inteligencia, sobre la cual ni
uno sólo de los agentes tuvo interv en
ción ni quizá conocimiento.

Sea como sea, la Guardia Nacio
nal nace con un obstáculo de origen.
Se resuelva como sea este episodio, ya
lleva en su interior el huevo de la in
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conformidad, Poco a poco se irá desa
rrollando, ahora como un aviso, des
pués, quizá, como un tumor.
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CRONICA CONFIDENCIAL

Las ideas de AMLO
Leopoldo Mendívil

LIC. ARTl RO JIMÉNEZ MARTÍNEZ,
COMISIONADO GENERAL
POLICÍA FEDERAL

+Lo queconduct y arrastra ai mundo
í!0 SOH ¿15 UüííjliilMS, sino ííLS ÍíÍMS

Víctor Hugo

buenas ideas y las intencio
nes loables, si son mal gestio
nadas, seguro que fracasan y
tal parece que éste sería el sino

\ de varias decisiones hasta aho
Lira tomadas por el presidente

Andrés Manuel López Obrador.
El caso más reciente, políticamente

de ios más graves, es el de la Policía Fe
deral, cuyos elementos tomaron su pro
pia institución mientras sus familiares
bloqueaban varias arterias de la CDMX
en protesta por su incorporación a la
Guardia Nacional.

Hasta ahora no hay información que
clarifique con qué plan de inducción se
fusionó a la Policía Federal con las Fuer
zas Armadas.

De entrada, las cuatro instituciones
que conformarán ia Guardia Nacional,
las policías Militar, Naval y Federal, más
la Secretaría de Seguridad Ciudadana,
debieron desarrollar un plan de fusión
para que ia relación profesional, labo
ral y jerárquica Huyera entre elementos
con distintos bagajes, entrenamientos,
capacitación, dinámica, etc.

Al parecer, sus cabezas sólo hablaron
de números, elementos y zonas geográ
ficas a cubrir. De lo demás, nada... ¿Có

mo será la relación jerárquica entre co
mandantes de ia PF y de las Fuerzas Ar

madas? ¿Cómo mediar entre disciplina
castrense y disciplina civil? Y lo princi
pal: ¿cómo se respetarán sus sueldos y
derechos laborales..?

Su queja inició cuando los primeros
elementos fueron desplazados a Chia
pas; algunos hicieron el viaje directo en
camión desde el norte hasta el sur,,, sin

parar y sin comer.
Al llegar a Chiapas se vieron obliga

dos a dormir en el suelo de una desven
cijada casa a donde los llevaron; no ha
bía baños —y no nie refiero a regaderas,
sino a lo niás elemental—. Su alimen
to: una torta de mortadela y un boing.
Un día pasa, pero aguantar varios días
a las temperaturas y con los mosquitos
de Chiapas. pues t¡¿ ra.., Luego llegaron
ios pantalones exlraextraextra gran
des que fueron mostrados en los medios
de comunicación. Incomprensible quién
decidió esa compra.
Para empezar, nadie que esté pasa

do de peso puede estar en la Guardia
Nacional: luego entonces, ¿por qué
compraron esas tallas descomunales?
Y si no les acomodaban a los policías,
pues al menos que ios arreglaran. Se
guro ya los veo con su aguja, hilo y
cinta métrica,..

Cuando los policías federales se que
jaron, recibieron el desplante de Fran
cisco Garduño Yáñez, el nuevo direc
tor del Instituto Nacional de Migración:
"Son unos fifis... quieren el Holiday Inn
y comida en bulíet™, fue su respuesta.
En cuanto a ios asuntos laborales y

los emolumentos, si un policía federal es
comisionado a traba jabar 2 5 días segui
dos en algún lugar, tiene derecho a viá
ticos y cinco días para visitar a su fami
lia y cuando un policía salía de su ads
cripción. se le pagaba un bono de opera
ción. ¿Pero qué cree?, nada de esto exis
te ya. Mis estimados policías federales,
denle ia bienvenida a la tijera de la aus
teridad republicana, al fin que eso va
contra la Ley Federal del Trabajo...

... Y el lunes le cuento el resto.
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4 de julio. Trump Robespierre
Ideario: Ayer, en el marco del 243 aniversario de la De
claración de Independencia de Estados Unidos, su XLV
presidente, Donald Trump ¿se transformó, como sostiene
su homólogo venezolano Nicolás Maduro, en última ins
tancia del paranoico Maximilien Robespierre, frío y cruel
puritano de la revolución francesa?
Tratado Bucareli: Bajo ese contexto el presidente

Trump, quien enfrenta una embestida legal como nin
guno de sus antecesores con 17 averiguaciones abiertas y
hasta marzo obstrucción de justicia por insinuar al exdi
rector de FBI, lames Comey cerrar el Rusiagate, lo cual
constituyó la base de los procesos para el impeachment
(juicio político) de Richard Nixon (1974) y William Clin
ton! 1998), podría adelantar la apertura de los TB prevista
en 2023.

Sanciones: Para asegurar el reconocimiento del go
bierno de Estados Unidos y evitar un nuevo conflicto ar
mado, el presidente Alvaro Obregón explicó a sus inver
sionistas sobre los alcances del 27 Constitucional y res
tricciones a empresas
petroleras como in
demnización a los ciu

dadanos y compañías
por los daños causados
durante el levanta

miento armado.

¿Qué EU?: Aunque
el 13 agosto 2023, los
gobiernos de EUMéxi
co conocerán la magni
tud de la soberanía

trasladada a Washin

gton acción que motivó

la dimisión de Adolfo de

la Huerta ¿Ebrard 2019?
cuya revuelta fue res
paldada por el secreta
rio de Estado, Franklin
B, Kellogg, hasta esa fe
cha se conocerá si el TL

CAN, convertido en TMEC, y reforma al 27 constitucio
nal fueron contempladas en los TB.

Día Trump: El 4 de julio 1776, el Congreso, presidido
por los proceres Benjamín Franklin y Thomas Jefferson,
firmaron el Acta de Independencia, la cual estableció que
las colonias americanas lograron la emancipación de
Gran Bretaña y en 2019 Donald Trump, su reelección e
independencia del Partido Demócrata al que según las
últimas encuestas derrotará en noviembre 2020.

¿Equidad?: No la ve el Senado, donde el coordinador
de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro,
buscaría restar la participación de las mujeres en el má
ximo órgano de gobierno con la iniciativa presentada a la
Junta de Coordinación Política (lucopo) para hacer anual
mente rotativos los géneros de quienes integran la Mesa
Directiva en detrimento de las senadoras Guadalupe
Murguía y Saldaña PAN; PRD, Antonina Cárdenas, y PES,
Verónica Camino, lo cual sólo garantizaría el patriarcado
legislativo...SMSEM: En el Convenio de Sueldos 2019, su
líder magisterial José Manuel Uribe Navarrete logró ma
yores beneficios. Incremento salarial del 6.25 por ciento,
mejores incentivos, apoyos, gratificaciones y fondos. Así
como 3.5 millones de pesos para mejorar y optimizar el
servicio que se presta en las 15 casas sindicales y de des
canso, lo cual facorecerá a 105 mil maestros y afiliados.
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Aunque el o agosto
2023, los gobiernos

de EUMéxico conoce

rán la magnitud de
la soberanía trasladada

a Washington acción
que motivó la dimisión
de Adolfo de la Huerta

¿Ebrard 2019?
cuya revuelta fue
respaldada por el
secretario de Estado,
Franklin B. Kellogg
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Sacapuntas

México, al Consejo de Seguridad
Sos dicen que hav mucho apovo para que Mé\ico
v uélvu a ocupar un Lisíenlo en el Consejo de Seguridad
de la ONU, para el periodo 2D212Ü22. lin este sit;Io.
nuesiro país tino un lugur en 2Ü(K5, tun Adolfo Aguila r
Zínser: lue^o en 2009, con Claude Heller. > ¡.ilioru se
verá si el representanle anle la UMJ. Juan Ramón de la
Fuente, ocujiará el astenlo. donde deberá fijar posición
sobre conflictos ramo Irán v \ enezuela.

£1 "villano" del sexenio
Sfjs hacen ver que el activ ¡smo del i*\ presídeme
Felipe Calderón conlra la 11" lo eslií «ini irlíendo en el
"v ¡llano" del sexenio. I lav una eslralegiii para buscar
netos del el pan isla con mov ¡míenlos opositores. \ en
Palacio \¡ic fonal no dejarán pasar uno sulo. Ahora es
con la rebelicki en la l'olicía Federal, v se le inlenla ligar
a las marchas contra el Presidente.

Por su boca muere
Hablando del ci mi líelo en la Policía 1'ederaL el quemón
se lo llevo Ignacio Renavenle. asesor del mov ¡miento.
I,uego fie que el secretario de Seguridad Alfonso
Durazu. Eo ubicó como secuestrador \ una de las

"manos negras" tras el cundida, el alKigado se dijo
inocente, pero reconoció que. en efecto, esluv o preso...
;21 anos! Luego varios agentes se deslindaron de él.

Amnistía, en puerta
I a Segoli. que encabeza Olga Sánchez Cordero.
cocina una amnistía a jóvenes que cometan delitos no
graves. Se trata de que se libere a muc hachos presos
por posesión dé droga por encima de los gra majes
permitidos > por robos menores. Se prevé, además,
que quienes sean primo delincuentes no pisen la
cárcel por los mismos motivos.

A incinchcir, que algo queda
Sos cwnralnii qué tu el PRI honnv Ortega v a con
lodo a descaí i Ik ar él proceso de innovación de su
di r Ícenle. I lis adhesiones a favor de Alejandro Moreno

lierwn lun decklilla la cunlienda. que la v ueateca se
dedicará a difundir la idea de que la cúpula llene un
Cándida tu oliciíil y que a ella la bloquearon.
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LOS OTROS DATOS DEL PRESIDENTE

MANUEL
LÓPEZ SAN
MARTÍN

En el Zocato. dio cifras
ciertas, falsas y «faunas
que no pueden comprobarse

ntre las muchas razones para
E*« seguir el discursofestejo de

j AMLO en el Zócalo capita
^ lino el lunes, una era clave:

el Presidente generó la ex
pectativa deque ese día pre
sentalla cifras. Sus otros datos.

Números que acompañan la realidad que él ve
y que sus críticos no reflejan. López Obrador
presentó ese día sus cuentas. Sí. también estu
vo el popurrí de frases de campaña y clásicos de
las mañaneras, pero como pocas veces, ofreció

datos. En ellos recargó el avance
de su gobierno. "Se han cumplido
78 de los 100 compromisos que
hiceaquí hace7meses (...) posible
mente nunca se ha hecho tanto

en tan poco tiempodijo. ¿Ser á?
El Presidente dio medio centenar de datos. No

todos fueron ciertos. Tampoco todos falsos,
claro. I lay algunos que no pueden compro
barse. otros que sería aventurado confirmar.

II ntre lo irrefutable: se canceló la pensiona
expresidentes, se puso a la venta el avión presi
dencial. ya no existe el Fondo de promoción
turística desaparecieron 51 oficinas de ProMé
xico, desapareció el Estado Mayor Presidencial,
van más de 10 mil millones de dólares de i n ver

sión extranjera, no aumentaron impuestos ni
han comprado vehíc ulos nadie puede ganar
más que el Presidente, el peso se mantiene...

No es que todas las afirmaciones merezcan

aplauso, tampoco que representen en sí una
mejora o que sean mérito presidencial, pero
son hechos incontrovertibles. I lay otros datos
que esperan verificación, como el número de
hectáreas donde ya func iona Sembrando Vida
el total de inscritos en Jóvenes Construyendo

el Futuro, o que "va no se tolera la corrupción"
Algunos más necesitan de cifras para sos

tenerse. "Prácticamente se acabó con el hua

chicól", por ejemplo. O. hemos establecido
una relación amistosa con el gobierno de
EU". Cualquiera lo dudaría a la luz de las más
recientes amenazas arancelarias de Trump.

• ti

I lay temasque parecen máseje de campaña, que
práctica de gobierno. Tres botones de muestra.
I labló. por ejemplo, del Instituto para Devol

ver al Pueblo lo Robado, pero esa institución
no existe. Es un sobrenombre que se ha dado,
más simbólico que otra cosa, al Sistema de
Adquisición y Enajenación de Bienes (S AE) y
que, tras la reforma de Extinción de Dominio
se convirtió en Instituto de Administración de

Bienes y Activos. Que la gasolina
no aumentó "en términos reales",
tampoco es del todo verdad. En
tre diciembre 2018 y abril 2019,
el precio promedio de la pre
mium. magna y diésel aumentó
A 4 centavos por litro. 1.7%. Si se

compara con el mismo periodo del año pasado
el aumento es 7.4% real: 2.17 pesos por litro.
También dijo que con su gobierno llegó el fin
del fracking. Si bien su administración ordenó
suspender la explotación de un pozo mediante
esta técnica, aún hay permisos a Pemex para

Fecha: 05/07/2019

Página: 10

Area cm2: 263

1 / 2

Columnas Políticas

Manuel López San Martín "Definiciones"

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN

Costo: 14,288

Página 37



utilizarla (sesión ordinaria Comisión Nacional
de Hidrocarburos, 110219).

• * •

La expectativa estaba puesta en los dalos
económicos. Allí sí nos quedó a deber. "No hay

recesión. Poco, pero estamos creciendo", dijo.
Venderlo como logro es presumir muy

poco. Ese "poco" crecimiento no alcanza a ser
lo que prometió se logrará este año. El 2"«no
llegará a menos que antes aparezca un mila
gro. Ahí si no hay otros datos. No por ahora.

SUS NUMEROS
ACOMPAÑAN
LA REALIDAD

QUE ÉL VE
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LA REBELION
DE LOS FEDERALES

Fs pretnrupanle que el titular de la SSPC,
. M/oriso Durazo, se niegue a rvconocer
que el asunto se salió de coniroi

a rebelión de los miembros de la Policía

Federal le echó a perder la fiesta al presi
dente Andrés Manuel López Obrador y ai
secretario de Seguridad Pública, Alfonso
Durazo. quienes apenase! donringo pa
sado calificaban de un hecho histórico el
abanderamiento de la Guardia Nacional

y presumían que marcará el inicio del fin de la violencia
en nuestro |>aís; prometían también mejores salarios y
prestaciones para todos sus integrantes, entre ellos, los
miembros de la Policía Federal que pasaron a formar
parte de la nueva institución para combatir la delincuencia
organizada y desorganizada.
¿Quién miente? El gobierno o los federales/i^, como

los calificó el comisionado del Instituto Nacional de Mi

gración. Francisco Garduño, nada más porque se quejaron
de que los quieren tratar como animales.
Lo preocupante es que Durazo pretenda ocultar su

ineptitud y se niegue a reconocer que el asunto se le salió
de control, con argumentos como los que ha expuesto, de
que la rebelión fue un problemitade "desinformación : que
el movimiento de policías ha sido aprovechado por críticos
de! sistema y grupos de interés ligados a la corrupción en la

corporación; que "no es casual
que uno de los propios repre
se ntantes sol ¡citara que Felipe
Calderón fuera su representante
sindical: que es evidente ei ac
tivismo de algunos políticos
pretendiendo sacar raja de este
tránsito de la PF a la Guardia',
y otros que vendrán.

Apenas ei donringo, el general, perdón, el secretario
Durazo, se deshacía en elogios hacia los integrantes de
la mu!licitada Guardia, entre los que existen miles de la
Policía Federal: "Su abnegación y determinación.su dedi
cación y coraje, su compromiso y esfuerzo, sus valores y
disciplina forman el código moral de la Guardia Nacional.
Si no los hubiesen observ ado en sus cuerpos de origen
no estarían aquí, pero su verdadera grandeza está en el
sentido del deber, en su disposición a dar hasta su pro
pia vida para salvaguardar la nuestra. Por esas razones
entre otras, millones de mexicanos tenemos puestas en
ustedes las esperanzas de vivir en paz. Están llamados a
hacer época, a despenar admiración y reconocimiento
social: a partir de hoy serán motivo de paz y tranquilidad
para todo un país. Esta responsabilidad histórica, reser
vada para ustedes, irá siempre acompañada de todos
los recursos del Estado mexicano. Seguiremos a su lado
hasta coronar con éxito la misión de garantizar la paz y
la tranquilidad que hoy ponemos en sus ¡nanos*. Ayer el
misino Durazo los bajó de la nube, y los acusa de estar al
servicio de los corruptos.
Igual de preocupante es que e! primer mandatario

insista en que "hay mono negra" porque según él quienes
dirigen el movimiento "no trabajan en la Policía Federal...
pertenecen a otro tipo de organizaciones". De paso apro
vechó para anunciar que los rebeldes que sí pertenecen
a la Guardia Nacional serán despedidos. "No pierden su
trabajo, pero ya iro deben regresar a la Guardia Nacional
porque esas indisciplinas no se deben de permitir", dijo.

¡Organícense, organícense! Piden los críticos del sistema.

¿QUIEN
MIENTE?,

EL GOBIERNO O
LOS FEDERALES
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TERRORISMO SINDICAL
EN NOTIMEX
MARTHA
ahaya

Me encontré con una mafia sindical en
Votíme.v. Me .siguen las ponm Ihísí ando
amedrentarme; Sanjuana Martínez

as denuncias, frente a Palacio Nacional,
¦ de trabajadores despedidos de Notimex
I y reclamos de periodistas ante el pro
JB_. J pió Andrés Manuel López Obrador en

la mañanera encendieron a Sanjuana
Martínez. Y no la dejó pasar...

1.a directora de la Agencia de Noticias
del Estado Mexicano ahora sí soltó públicamente (en el
noticiero de Julio Hernández Astillero en Radio Centro)
lo que se había guardado estos cuatro meses que lleva al
frente de Notimex.

Sin mayor reparo. Sanjuana describió el "terrorismo
sindical" al que se ha enfrentado y cómo esta agencia se
convirtió en "botín de los deseos y de las corruptelas de
las últimas administraciones".

El problema comenzó con los recortes de 30% de la
plantilla, tal como lo exigió el memorándum enviado por
el gobierno el 3 de mayo pasado 87personas despedidas
de entonces a la fecha, entre las que se cuentan las 11 que
ayer se manifestaron a las puertas del Palacio Nacional.

El detalle a anotar en el caso es que S0"u de la plantilla
laboral de Notimex es sindical izada y que Conrado García
Velasco líder de los sindicalizados desde hace 20 años

y hasta hace tres semanas que
presentó su renuncia está sien
do i nvestigado por la Secretaría
de la Función Pública.

Renuncia, por cierto, que no
le fue aceptada por la directo
ra de Notimex porque diría
la periodista "en este país los
corruptos tienen que rendir

cuentas, es necesario".
El líder sindica! entraba al séptimo piso (de las oficinas

de Notimex) rodeado de sus porros contó, recibía a la
gente con coronas de flores funerarias; los porros gritando
en cada piso, colocando carteles, amedrentando de una
manera u otra.

A Conrado García se le entregaban 300 mil, 500 mil
pesos mensualmente, bajo el concepto de "apoyos". La
mayor parte del dinero se lo quedaba él y lo demás lo
repartía entre sus "cómplices".

El líder sindical con 20 de sus familiares y allegados
en la nómina se dedicó a viajar por el mundo con el an
terior director: iban a Londres. Teherán. Beijing, Milán.
1 longKong . "viajes que yo no sé cómo pueden justificar".
Lo que me encontré en Notimex. resumió Sanjuana

Martínez, es una mafia: "Me siguen a rodas partes...: sal
go de la agencia y van detrás de mí los porros; voy a un
restorán y se me aparecen para amedrentarme... Pero yo
he decidido continuar. Llegamos a transformar la casa".

Ese nuevo estilo incluye, entre otras cosas, desaparecer
la figura del censor y levantar prohibiciones que se tenían,
como eiiEre\islar a la oposición, mencionar palabras corno
"fosas clandestinas" o "crimen organizado"; o publicar algo
sobre la corrupción en las instituciones

Ni más, ni menos... V aún falta mucho por contar.
• * •

CE MÁS: Obsequio del expresidente Felipe Calderón
"iVíego categóricamente Ja cobarde insinuación que

desde el poder se hace de que yo he organizado o que
estoy detrás de Jas protestas cíe ios policios federales".

AL LIDER

SINDICAL SE LE

ESTREGABAN
500 MIL AL MES
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QUEBRADERO

Lozoya, Peña Nieto,
Videgaray y el PRI

La única manera de que el PRI pueda dar un
auténtico golpe de timón interno va a ser

expiando sus culpas, las cuales son muchas.

El tricolor sigue aletargado y noqueado. Da la impresión de que
sigue sin entender lo que pasó y les pasó. Escuchar a algunos priistas,
entre ellos a su todavía presidenta, es como si no les hubiera pasado
por encima el tsunami.

En medio de la crisis en la que está metido el tricolor, la cual es,
al mismo tiempo, de representatividad e identidad, no se ponen de
acuerdo poner de acuerdo ni siquiera para elegir a su nuevo Comi
té Ejecutivo. Traen un relajo, sin percatarse que pudieran estar, sin
exagerar, entre la vida y la muerte.

Generacionalmente, el tricolor se ve, y está, estancado. No apa
recen nuevas ideas y, sobre todo, nuevas formas de ver al partido.
No hay manera de que en el corto plazo pueda haber un cambio, y
menos una refundación.

No son para despreciarse los pronósticos que colocan al PRI bajo
el alto riesgo de perder las gubernaturas que hoy tiene, así como
también perder en algunos estados el registro; ahora sí, directos a
la hecatombe.

A los candidatos se les ve estrechamente ligados al pasado que
fue castigado. A esto se suma que se les señala en relaciones con
políticos que si por algo se les identifica, es por su muy bien ganado
descrédito; particularmente en el caso del gobernador de Campeche.

El político del sureste solicitó licencia para intentar ser el presi
dente del otrora partidazo, es mejor conocido como Alito, y a quien
también, de manera insidiosa, lo llaman el Amlito, en referencia a
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sus presunta relación con ya sabe quién.
Sea Alito o Ivonne Ortega, todo indica que serán los finalistas la

tarea va más allá del PRI. La razón es que, decidan lo que decidan al
interior, todo indica que el recambio no pasa por quien termine por
ganar las elecciones.

El PRI no tiene, por ahora, cómo cambiar la percepción y mirada
de los ciudadanos. Se le ve como lo viejo y como lo que ya fue. El
triunfo de Peña Nieto fue el regreso, en medio del caos panista, y
bajo el supuesto de que "ellos saben cómo hacerlo, y roban, pero
reparten". Entraron al sexenio por la puerta de adelante y termina
ron corridos, saliendo por la puerta de atrás con rumbo al desprecio.
¿Hay manera de que esto pudiera ser diferente? No se ve por

dónde, pero una confrontación entre tres "distinguidos" priistas les
podría dar aire.

¿Hasta dónde va a llegar Emilio Lozoya? ¿Para qué quiere llamar
a declarar a Peña Nieto y a Videgaray? Eran sus amigos y, diga lo que
diga, formaba parte del equipo de las complicidades y, se presume
algo más.

Si Emilio Lozoya tiene información que coloque a sus examigos,
que al final sea evidencia de que ellos son los responsables, o corres
ponsables, las cosas se pueden poner delicadas, inéditas y también
muy interesantes. La clave en su afán de "corre por tu vida", es saber
hasta dónde está dispuesto a llegar y, sobre todo, conocer qué tanto
sabe. Es para considerar el ofrecimiento del abogado de Lozoya, en
el sentido de que se convierta su cliente en "testigo protegido".

¿Qué tiene que ver el PRI con todo esto? Que ante la posibilidad
de que un asunto que rodea y le es particularmente sensible al país,
sea resuelto y que alcance a personajes de esta envergadura, entre
ellos un expresidente. Al tricolor le podría servir para expiar sus in
numerables culpas; al tiempo que le permita limpiar la casa como
nunca antes lo ha hecho.

El golpe será sin duda de escándalo, pero da la impresión de que
es algo que le vendría bien al PRI. El escándalo le sería un singular
aliado.

El otro componente se arma con los nuevos cuadros; y si todavía
hay alguien en casa.

• RESQUICIOS.
Felipe Calderón, con fama de mecha corta, busca seguir siendo

un actor político con presencia nacional. Con motivo del conflicto
de la PF, se le ha mencionado en varias ocasiones. Ayer, el Gobierno
le hizo uno de los favores que esperaba: lo subió al ring.
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fcardenas@pulsopolitico.com.mx:

El Presidente Andrés Manuel

López Obrador decidió aca
bar con la Policía Federal, a la

que tilda de corrupta, impreparada e
ineficiente; como que si por él fuera,
desaparecería también al Ejército y
la Marina para sumarlos a la Guardia
Nacional; aunque reconoce que no
lo puede hacer, "porque hay resisten
cias", según declaró a reporteros de La
Jornada en la extensa entrevista que
este diario publicó el lunes, al cum
plirse un año de su arrollador triunfo
electoral.
De lo primero da cuenta el conflicto que se ha

originado en los últimos días por la rebeldía de
los elementos de la corporación que dirigiera Ma
nelich Castilla, a no sólo ser incorporados obliga
toriamente a la Guardia Nacional —lo que tanto
el propio Ejecutivo federal como el secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Dura
zo, niegan—, sino por la insistente violación a sus
derechos laborales y humanos, despidos injustifi
cados y acusaciones y, de lo segundo queda, por
ahora, el mero deseo.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Tras la declaración del Presidente López Obrador,

de que detrás del conflicto de los integrantes de la
vapuleada Policía Federal "hay mano negra" y que
"esto se manejaba desde los sótanos de Bucareli", el
exsecretario de Gobernación y actual senador priista,
Miguel Ángel Osorio Chong, rechazó tener inj erencia
alguna.
Al mismo tiempo, el hoy legislador hidalguense,
negó que en esa dependencia, de la que fuera titu
lar, y a la que el Presidente responsabiliza de que la
corporación "se echó a perder" en el sexenio de Peña
Nieto, existan sótanos, como tanto se dijo durante las
gestiones de anteriores gobiernos del PRL
Después de que en la sede del Centro de Mando de la
PF, el comisario de la División de Fuerzas Federales
advirtió a los inconformes que la incorporación obli
gatoria de sus elementos a la Guardia Nacional "es
una orden del Ejecutivo federal", en el mismo lugar,
durante la negociación con ellos, ayer, les dij o que "a
nadie, por ningún concepto, se le obligará a incorpo
rarse a la Guardia Nacional si no es su deseo".
Tan no lo es que ése fue, precisamente, junto con
las violaciones laborales y a sus derechos humanos,
uno de los motivos principales de la rebelión poli
ciaca, que continuó ayer entre reclamos y quejas de
los policías federales "fifís", así llamados despectiva
mente por el comisionado del Instituto Nacional de
Migración, Francisco Garduño, quien parece seguir
yéndose "por la libre" y decir y hacer lo que le plazca.
Este funcionario se rehusó después aacudir a la com
parecencia a la que fue citado por los diputados que
integran las Comisiones de las Fronteras sur y norte
del país, conla justificación presidencial de que "está
ocupadísimo" en el desempeño de su cargo.

Fecha: 05/07/2019

Página: 6

Area cm2: 239

1 / 1

Columnas Políticas

Francisco Cárdenas Cruz "Pulso Político"

Fráncisco Cárdenas Cruz

Costo: 33,973

Página 43



ROZONES
Los góbers mejor calificados

Así que los mandatarios de tres entidades ya pueden presumir que están
bernando con el ejemplo. Y es que ayer, la encuesta de la firma Arias Consulto
res publicó la lista de los gobernadores mejor posicionados, de acuerdo con
habitantes del lugar que mandatan. Así, en el top 5 se encuentran Francisco
García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas; Mauricio Vila Dosal, de Yucatán,
Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa, quienes fueron avalados con un alto pun
taje en mejor desempeño, confianza y que han mejorado la entrega de apoyos
a personas de escasos recursos. ¡Qué tal!

¦ Es foco rojo en seguridad y Sinhue dice que va bien
Quien asegura que su entidad va a la baja en homicidios es el gobernador de
Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, aunque el martes por la noche
ejecutaron a su jefe antinarcóticos, Francisco Javier Fuentes Uribe, consi
derado también uno de los hombres clave en la lucha del panista contra el
crimen. Lo cierto es que el góber desestima el lamentable hecho y dice que
eso indica que las cosas las están haciendo bien. ¿Qué pensarán las familias
de los caídos en la batalla?

• Llegan al top... de los faltistas
Ah, esas benditas redes... ciudadanas. Tras una iniciativa ciudadana capitali
nos crearon el Buró Parlamentario; un instrumento para informar qué tanto se
han involucrado nuestros diputados en sus tareas legislativas. Algunos tuvie
ron estrellita, otros pasaron de panzazo y los demás... bueno, ésos no se vieron
mucho que digamos en el Congreso y el ranking de los más ausentes destaca
por sus múltiples colores: Gerardo Fernández Noroña, del PT; Antonia Na
tividad Díaz Jiménez, del PAN; Merary Villegas Sánchez, de Morena; José
Ángel Pérez, del PES; Héctor Yunes Landa, del PRI, y así. Esperemos tengan
justificación por no asistir a su centro de trabajo.

• Se agitan las aguas en la bancada tricolor
Donde perfilan que puede haber un cambio en los acuerdos, si gana la fór
mula de Alejandro MorenoCarolina Viggiano a la dirigencia del PRI, es en
la coordinación de la bancada de ese partido en la Cámara alta. Dicen que los
senadores Beatriz Paredes y Jorge Carlos Ramírez Marín buscarían entrar
al relevo en el liderazgo del grupo parlamentario tricolor y la presidencia de la
Mesa Directiva, respectivamente.

• Bachelet señala asedio de Maduro
Quien sorprendió ayer porque no le dio la razón a Nicolás Maduro fue Miche
le Bachelet. Y es que la Alta Comisionada de la ONU en derechos humanos
emitió un duro discurso contra el régimen del venezolano, ayer, y le pidió
desmantelar a los grupos paramilitares que han servido para afianzar el
poder desde el gobierno de Hugo Chávez porque, dice, son los principales
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causantes de violaciones a los derechos humanos. En un largo documento de
18 páginas, Bachelet describe que hay tortura y tratos inhumanos a quienes
han sido detenidos por el ejercicio de sus derechos civiles. ¡Uf!

Verificentros, sin operar
A unos días de que arrancó el segundo semestre de verificación vehicular en
la CDMX, los automovilistas capitalinos se toparán con que de los 58 Centros
de Verificación autorizados, 26 no operan, debido a que no han cumplido con
sus pagos al Gobierno, como parte de la concesión, y si no cumplen con ellos,
podría retirárseles el permiso. Probablemente, esto provoque una saturación
de los centros una rayita más al descontento de los conductores que también
se toparán con que será prácticamente imposible que obtengan el holograma
0, que permite circular todos los días, debido a los cambios en el programa
Hoy No Circula.
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Las reformas legislativas que anunció la Jefa
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para forta
lecer la estrategia de seguridad resultaron de
mayor alcance que lo que se esperaba.

La tirada es que tanto ministerios públi
cos como jueces que desempeñen mal sus
funciones enfrenten mayores responsabilida
des.

Y a reserva de conocer el texto final, todo
pinta para un próximo ¡choque de poderes!

Aunque lo duden, hubo diputados que no se
sorprendieron del murmullo de insultos que el
miércoles soltó el presidente de la Mesa Direc
tiva del Congreso, Jesús Martín del Campo.

Y no se inmutaron... ¡porque aseguran
que no era la primera vez que lo hacía!, sal
vo que ahora se escuchó fuerte, claro... y
quedó grabado.

Quizá por eso el legislador de los ajos y
las cebollas se fue por la fácil y dijo ayer que
no es su voz, que todo fue un montaje.

Pero cuando le preguntaron si se some
tería a una prueba fonética para comprobarlo,
contestó que no... porque sería imposible que
él hubiera dicho eso.

No solo posible, diputado, sino ¡grosera
mente frecuente!

demisfuentes ^reforma com
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RED
COMPARTIDA
¿UN AUMENTO SALARIAL
DE 22% EN NAUCALPAN?

Tómelo como referencia, pero
el líder del SUTEYMNaucal

pan, el sindicato de la burocra
cia del Estado de México, To
más Palomares Parra, dobló

rápido a la alcaldesa, Patricia Duran Reve 
les, y logró el incremento salarial más alto
de todos los gobiernos locales del país.

Hablamos de mejoras para al menos 4
mil empleados municipales que, además,
de tener mejor salario, tendrán pl a zas nue
vas y un nuevo programa de vivienda,

Según el acuerdo firmado entre el go
bierno local y el sindicato, que es parte de la
estructura del PRI, por cierto, fue de 22%.

Estamos hablando de un incremento

inusitado de 16% en colaterales;, es decir, en
prestaciones más un 6% que se va directo
al salario.

El campo, ei bienestar de la po
blación del campo, el cuidado
del medio ambiente y la mine
ría, serán los temas que abor
dará iosé Narro Céspedes,

senador de Morena, más el uso de la ma
rihuana medicinal y la certificación de mé
dicos especialistas.

El objetivo impostergable es lograr que
la producción y comercialización de ma
rihuana medicinal sea benéfica para cam
pesinos y pequeños productores y en la
certificación de médicos especialistas, Na
rro se ha mantenido en contra de que un
privado sea el que se encargue de dicho

procedimiento, pues considera que es una
labor que debería realizar el Estado, a fin
de contar con mayores garantías sobre las
capacidades de los profesionales que tie
nen en sus manos la salud de la población.
Parece que los hombres toma

rían por asalto la Mesa Directi
va del Senado tal como lo ha

cen en la lunta de Coordina
ción Política. los coordinado

res ele la oposición estañan perpetuando el
patriarcado en ese órgano.. A menos que
estén dispuestos a ceder sus asientos en la
lunta de Coordinación Política

Quieren que el Partido Encuentro So
cial. hoy representado por Antonina Cár
denas, ceda su lugar a un hombre que no
existe en las filas de ese grupo y pretenden
que Verónica Camino, del PVEM, también
deje su lugar a un hombre.
En nuestro país la estabilidad so

cial está amenazada, alertó el
secretario genera! del PRI, Ar
turo Zamora Jiménez, quien di
jo que eso se debe a la crecien te

espiral de violencia y a una economía en
plena incertldumbre. Añadió que el pro
yecto de su partido es que para e! 2021 lo
gre la mayoría legislativa a fin de conver
tirse en un verdadero contrapeso.

la falta de respeto al marco legal y un
evidente desprecio al Estado de Derecho
por parte del Ejecutivo Federal.
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Caño
En Ecatepec, el presidente muni
cipal Fernando Vilchis dio inicio a
La construcción de La nueva Clínica

Materno Infantil, que costará me
nos de 40 millones, que era lo que
gastaba el gobierno del priista Inda
lecio Ríos en sus celebraciones por
el Día de las Madres. El morenista,
dijo que mucho se pudo hacer con
el dinero público en este municipio,
pero en los anteriores gobiernos,
dijo, tiraron el dinero por el caño de
la corrupción y dejaron a la gente
sin espacios adecuados en temas
de salud, a pesar de que se sabe que
hay gente con muchos padecimien
tos cardiacos, de diabetes, cáncer y
otras enfermedades que deben ser
atendidas.

En este evento en Ecatepec, estuvo
Luis Valdepeña García, coordinador
de programas federales en esta
zona, quien fue cuestionado por
la presencia en Edomex de José
Ramón López Beltrán, hijo del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, precisamente en temas de
los programas federales. Dijo que
no ocupa ningún cargo, que acude
como ciudadano, como contacto

con los presidentes municipales,
debido a su autoridad moral y que
no se puede hablar de nepotismo
porque no cobra y no ocupa nin
gún cargo. Si los hijos de Enrique
Peña Nieto hubieran hecho eso

en Edomex siendo éste presidente
de la República, los morenistas
se hubieran parado de pestañas,
pero como es el hijo del presiden
te López Obrador, pues entonces
deben defenderlo a capa y espada,
aunque haya tráfico de influencias y
un evidente nepotismo disfrazado,
maquillado, porque en nómina o
no, el señor López Beltrán ejerce
su influencia en Edomex, eso es un
hecho.

Como parte de los trabajos de la
Agenda Metropolitana en Materia
de Salud, los estados de México
e Hidalgo, así como la Ciudad de
México, acordaron establecer líneas
conjuntas de acción en rubros como
vigilancia epidemiológica, sistema
de referencia para atender con
tingencias, fortalecer la respuesta
ante desastres, actualizar el atlas
de riegos sanitarios, además de es
tablecer un Sistema Metropolitano
de Atención a la Salud.
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Nueva estrategia de AMLO
SE ESPERA UN GOLPE DE TIMÓN. POR UN

LADO SE RADICALIZARÁN LAS ACCIONES
DEL CAMBIO EN LA 4TY, POR EL OTRO, SE
PROFUNDIZARA EN LA "REVOLUCIÓN MO
RAL" CON LA FORMACIÓN DE CUADROS
ESPECIALMENTE DEDICADOSA ESTETEMA.

Es una realidad que los cambios serán radicales,
no se pueden llevar lentamente porque el tiempo
les gana, la sociedad mexicana rompió el cerco de
la corrupción y del manejo de los bienes y fondos
públicos que se dedicaban a los negocios privados
de un pequeño sector, así, 30 millones de mexica
nos encabronados y cansados de más de lo mismo
se fueron a los brazos del único personaje que ve
nía haciendo esa lucha desde hace más de 18 años,
los golpes le enseñaron a tener paciencia y, esperar
es una ventaja en política porque como dice el di
cho árabe: me sentaré en la puerta de mi casa para
ver pasar el cadáver de mi enemigo al panteón y,
efectivamente, eso es lo que sucedió, la votación
en favor de López Obrador no era certificada por
la orientación ideológica de los 30 millones que
votaron en su favor, era el resultado del cansan
cio, de encabronamiento y de la necesidad de un
cambio y ahí cayeron los votos y sucedió algo que
nadie esperaba en los partidos políticos, todos, sin
excepción, pagaron el precio de ese enojo y des
confianza de tal suerte que materialmente desapa
recieron por la simple y sencilla razón de que los
partidos dejaron a las bases, a las masas, a un lado
y se movieron como mafias que controlaban unas
siglas pero no penetraban en la conciencia política,
los partidos se fueron creyendo que era mucho
más importante dar sus mensajes y movilizaciones
por medio de la publicidad política y así, la política,

se operaba desde los medios de comunicación y,
no se entendió que, los medios de comunicación,
también generaban las mentiras y apoyaban el
despojo al pueblo mexicano y perdían credibilidad,
por ello, todo se medía en las encuestas a modo
y en pensar que lo que se decía era la verdad,
cuando la gente ya no se tragaba las mentiras y se
perdió credibilidad y se encabronó a las masas y

ahí llegó su tragedia que ahora siguen sin entender,
por esa razón, los ataques que buscan el despres
tigio contra AMLO no llegan a las masas que, al
final de cuentas, piensan que ahora si estamos en
el camino correcto porque se cumple de alguna
manera esa lucha contra la corrupción a pesar de
que no existan detenidos y todos esperan que al
final, poco a poco, vayan cayendo en las manos de
la ley y lo que en verdad nadie entiende es la razón
por la que los MAFIOSOS DEL PODER, ahora,
son los CONSEJEROS DEL PODER E INCLUSO
SE LE DA PRESUPUESTOS, CUANDO NO HAY
MEDICAMENTOS, pero eso no les importa a la
gente, porque siempre hemos tenido que com
prarlos porque no existen en los centros de salud
y los médicos mandan esos y los laboratorios y
los coyotes del medicamentos se burlan porque
de todos modos siguen vendiendo a mayores pre
cios ante el desabasto existente, como en muchos
sitios el consumo del huachicol es una buena ra

zón para hacer rendir más los dineros familiares
y lo ven como una gracia en vez de denunciar a
los vendedores y a los grupos de consumo que
están ligados con el transporte citadino que opera
al mismo tiempo como halcones y distribuidores
de las drogas en casi todas las entidades donde
tienen control.

Muchos expertos están convencidos de que la
presencia de la Guardia Nacional será más o me
nos eficiente a pesar de que no tendrá la capacidad
de fuego y de fuerza contra el crimen organizado,
porque la realidad es que en el país solamente al
gunos grupos poderosos de las mafias mantienen
el control de las zonas y ya no tienen razón para
pelear entre ellos, a menos que se rompan los
pactos de no agresión, así, por ejemplo, si antes
eran los Chapos, ahora son los de Jalisco nueva
generación los más poderosos con una enorme
capacidad de fuego que puede desestabilizar re
giones no solamente estados y están para hacer
negocios no para hacer guerritas y, si el negocio
de la producción, trafico y venta de narcóticos, ar
mas, traslado de gentes, manejo de cobro de piso,
distribución de materia prima y control regional
está dado, lo que en la realidad vendrá a hacer la

acción de la Guardia Nacional, es el de mantener
un equilibrio de paz y en este caso, por supuesto,
bajará la estadística de los delitos con violencia. El
mismo control de los grupos de migrantes obliga
a los traficantes y pandillas centroamericanas a
cambiar de formas y de fondos en su operación y
así tendrán que darse una tregua, porque de otra
manera todavía no están lo suficientemente con

solidados en las zonas y dependen en su propia
seguridad de los acuerdos con los grandes grupos
de la delincuencia organizada que operan en sus
regiones y, tendrán que trabajar ligados a ellos,
porque si optan por guerrear, tendrán que pelear
contra la misma Guardia Nacional y los grupos
que les enfrentarán, así que lo mejor es llevar la
fiesta en paz.

El sector que más desestabilización podrá ge
nerar es el magisterial y sus grupos de oposición
que tienen una amplia experiencia de años en la
lucha contra el sistema y el gobierno, hoy en día,
AMLO, ios desarmó dando respuesta a sus ban
deras petitorias y con ello les obliga a responder
dentro de los canales políticos e institucionales
a sus planteamientos, y no pueden negar que no
gozan de diálogo y participación real dentro del
esquema que ellos mismos plantearon, así, igual
comienza a suceder en las zonas donde el EZLN

tiene el control, porque en vez de confrontación
se les llevan respuestas a muchas de sus demandas
y la fuerza económica se concentra, por primera
vez, en el Sur Sureste de México y obliga a dar
respuesta y valor a los grupos originales del país
que, por vez primera, se sienten reconocidos y
atendidos, y esta enorme fuerza moral, política y
organizada de los grupos indígenas tiene un enor
me valor, porque si resistieron más de 500 años de
destrucción y ocupación, ahora .tienen la fuerza
moral y real en el apoyo a un gobierno y a un líder
al que reconocen y respetan, por esa razón, ios
cambios serán profundos pese a los reclamos de
los clase medieros que no logran entender que es
vital, para AMLO, hacerlo y que tiene que respon
der a las mayorías no a las minorías, aunque, éstas,
puedan tener razón...
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La Guardia maniatada

Marinos y soldados están sorprendidos.
En las instrucciones para integrarse

a la Guardia Nacional (GN) va una
instrucción:

No podrán utilizar armas letales salvo riesgo de
vida.

Es parte del cumplimiento del respeto a los dere
chos humanos, les explican.
La preocupación es de todos, mandos y tropa,

pero sobre todo por los primeros porque se sienten
expuestos a la altísima capacidad de fuego del cri
men organizado.
De élese abanico donde caben narcotraficantes,

secuestradores, cobradores de derecho de piso, etcé
tera y del conglomerado social con el cual se cobija
para alcanzar la impunidad.
Cuestión de recurrir a los videos donde contin

gentes del Ejército Mexicano han sido secuestrados
Michoacán y Guerrero son los más visitados en la
Web y hasta disculpas exigen a las instituciones.
El tema está a discusión con una duda:

¿Cómopodrán imponer suautoridadyprotegerse?
El tema está bajo análisis y tal vez haya recursos

de menor riesgo para la vida humana: armas con
descarga eléctrica o de otro tipo que inmovilicen a
las personas mientras son detenidas.
Medida muy lejana del uso legítimo de la fuerza

del Estado y más aún del concepto del "monopolio
de la violencia" por el Estado expuesto por Max
Weber en el siglo pasado.
Como sea, los criminales ya conocen esta instruc

ciónypoco deben temer.

HONORES SIN 21 SALVAS
Otros temas rondan en torno a la Guardia Nacional.
No hablemos del movimiento actual, sino del

mando supremo de las Fuerzas Armadas.
Los secretarios Luis Cresencio Sandovaly José

Rafael Ojeda entienden a Andrés Manuel López
Obrador porque desde su nombramiento coinci

dieron en la lucha contra el crimen con total respeto
a los derechos humanos.
A reserva de ver cómo se ataca a la delincuencia

con mejores resultados sin violentar esas garantías,
les sorprende la actitud modesta del tabasqueño.
Parece reacio a recibir los honores de Jefe de Es

tado, de Presidente Constitucional de los Estados
Unidos Mexicanos, al estilo de sus antecesores priis
tasypanistas.
Generales y almirantes de mando lo reflejan en

un dato:

No sabíamos cómo sería la ceremonia operación
de la Guardia Nacional, el domingo pasado.
Fue necesario preguntarle y aceptar su anuencia,

claro paralas 21 salvas de rigor al Jefe de Estado.
Es su estilo.

DESALOJO DE FEDERALES

1. Un rumor corría ayer:
Como los agentes rebeldes de la Policía federal

dan la impresión de mantener su movimiento, el Go
bierno actuará para liberar espacios fundamentales.
Se trata de las instalaciones como el Centro de

Control en Iztapalapa y las oficinas centrales en
Periférico Sur.

El asunto es con quién: no lo harían agentes leales,
sino miembros de las Fuerzas Armadas el voto se

inclina por militares entre la madrugada del viernes
y la del domingo.
No se busca de sofocar el movimiento y menos de

reprimir, sino de utilizar instalaciones necesarias
para la seguridad nacional.
2. Tras la fusión de Fox Sports y ESPN autoriza

da por el Instituto Federal de Telecomunicaciones
(IFT), los cronistas deportivos dieron una muestra
de civilidad.

Comentaristas de esas cadenasy de Televisa trans
mitieron juntos los comentarios a la Copa Oro, luego
del triunfo de Estados Unidos sobre Jamaica.

El fútbol nos une decían para sorpresa de los
televidentes.
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[ ¿SERÁ? [
La reforma educativa; lo que sigue
Que el secretario Esteban Moctezuma tiene claro que una vez
concluido el proceso legislativo de la reforma educativa es el
momento de su implementación. Es por ello que en estos días se
le ve muy activo en impulsar la concreción déla nueva escuela
mexicana para que los alumnos se desarrollen en un formato
dual de educación que fomente y vincule sus capacidades en la
escuela con la práctica laboral en las empresas, lo que permitirá
que el proyecto educativo del presidente López Obrador vaya
echando raíces. ¿Será?

Al frente de la operación política
La ministra Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gober
nación, garantizando el diálogo político para mantener la
gobernabilidad del país, ha iniciado una agenda con todos los
actores políticos de México. La Segob, en su espíritu de diálogo
y con respeto a los distintos poderes, participa en los acuerdos
nacionales. Ayer se recibió a Mario Delgado para refrendar la
cuarta transformación de la vida pública de México. ¿Será?

El etiquetado no se salva..
¿Cómo está eso de que en el Gobierno ya no se tolera la
corrupción? Eso no piensan los que están involucrados en la
discusión del nuevo etiquetado en alimentos y bebidas, que trae
de la mano a la industria refresqueray a altos funcionarios del
gabinete, los cuales, dicen, habrían tirado línea en San Lázaro
para frenar la propuesta contra la obesidad y en detrimento de
la industria refresquera. ¿Será?

Los más eficientes

Cincuenta alcaldes de México fueron evaluados por los servi
cios municipales de alumbrado, pavimentoy basura. En este
ranking sobresalen 15 mujeres, destacando la del municipio
de Guadalupe, Nuevo León, Cristina Díaz, cuyos datos de
servicios municipales, los habitantes de es te municipio aprue
ban con buenos números, que arrójala encuesta realizadapor
VarelayAsociados. ¿Será?

Datos positivos de la Fiscalía de Q, Roo
Apegada al nuevo Sistema de Justicia Penal, la Fiscalía General
de Quintana Roo ha sorteado aquellos vicios que negaban a las
víctimas una eficiente impartición de justicia, como la "fabrica
ción de culpables", la liberación de detenidos antes de ser vincu
lados a proceso y el lento seguimiento alas investigaciones.
Desde enero ha obtenido importantes logros en procuración
de justicia a las víctimas de diversos delitos, que derivaron en
la detencióny vinculación a proceso de implicados en ataques
armados, secuestro, asesinatos y lesiones. Esta semana mostró
ser una institución eficaz al recuperar a 30 jóvenes que fueron
retenidos el martes pasado por la noche en su trabajo, logrando
su liberación en 12 horas y reintegrándolos al entorno familiar.

Reina la opacidad
Mientras en Jalisco la Fiscalía Anticorrupción del Estado hafinca
do responsabilidades en contra de tres ex directivos de la empresa
farmacéutica Abisalud, por haber vendido medicinas a sobre
precio al Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal),
ocasionando un daño de 31.6 millones de pesos, enla Secretaría
de la Función Pública los detalles de surespectiva investigación
por una red de 21 empresas farmacéuticas que le venden medica
mentos al Gobierno federal permanecen enla oscuridad. ¿Será?
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